Рассмотрено на педагогическом совете Протокол №1 от 29.08.2022 г.



РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ВОСПИТАНИЯ

Муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения гимназии №1 г. Хабаровска

ОГЛАВЛЕНИЕ

Пояснительная записка	3
РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ	5
1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся	5
1.2 Направления воспитания	7
1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания	15
РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ	22
2.1 Уклад общеобразовательной организации	22
2.2 Виды, формы и содержание воспитательной деятельности	25
РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ	39
3.1 Кадровое обеспечение	39
3.2 Нормативно-методическое обеспечение	39
3.3 Требования к условиям работы с обучающимися с особыми	40
образовательными потребностями	
3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений	41
активной жизненной позиции обучающихся	
3.5 Анализ воспитательного процесса	42

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

Рабочая программа воспитания МБОУ гимназии №1 (далее — Программа) является методическим документом, определяющим комплекс основных характеристик воспитательной работы, осуществляемой в организации, а также приложением к основным образовательным программам начального общего, основного общего, среднего общего образования и Программе развития школы.

Срок действия Программы – 5 лет.

Программа разработана с учётом Федерального закона от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р) и Плана мероприятий по её реализации в 2021 — 2025 гг. (распоряжение Правительства Российской Федерации от 12 ноября 2020 г. № 2945-р), Стратегии национальной безопасности Российской Федерации (Указ Президента Российской Федерации от 2 июля 2021 г. № 400), федеральных государственных образовательных стандартов (далее — ФГОС) начального общего образования (приказ Министерством просвещения РФ от 31 мая 2021 г. № 286), основного общего образования (приказ Министерством просвещения РФ от 31 мая 2021 г. № 287), среднего общего образования (приказ Министерства образования науки России от 17 мая 2012 г. № 413), Примерной рабочей программы воспитания для общеобразовательных организаций (одобрена решением федерального учебнометодического объединения по общему образованию, протокол от 23 июня 2022 г. № 3/22).

Программа основывается на единстве и преемственности образовательного процесса всех уровней общего образования.

Рабочая программа воспитания предназначена для планирования организации системной воспитательной деятельности, реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой совместно с семьёй и другими участниками образовательных отношений, социальными институтами воспитания; предусматривает приобщение обучающихся российским традиционным духовным ценностям, включая ценности своей этнической группы, правилам и нормам поведения, принятым в российском обществе на основе российских базовых конституционных норм и ценностей; историческое российской просвещение, формирование культурной И гражданской идентичности обучающихся.

Рабочая программа воспитания реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой школой, совместно с семьей и другими институтами воспитания.

Программа включает три раздела: целевой, содержательный, организационный.

Приложение — календарный план воспитательной работы для двух уровней образования, содержащий перечень событий и мероприятий воспитательной направленности.

При обновлении рабочей программы воспитания её содержание, за может изменяться целевого раздела, В соответствии особенностями общеобразовательной организации: организационно-правовой формой, контингентом обучающихся и их родителей (законных представителей), направленностью образовательной программы, в том числе предусматривающей углублённое изучение отдельных учебных предметов, учитывающей этнокультурные интересы, особые образовательные потребности обучающихся.

РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ

Участниками образовательных отношений являются педагогические и работники общеобразовательной организации, обучающиеся, представители), представители родители (законные организаций, иных участвующие в реализации образовательного процесса в соответствии с Российской законодательством Федерации, локальными актами общеобразовательной Родители (законные организации. представители) несовершеннолетних обучающихся имеют преимущественное право на детей. Содержание воспитания воспитание своих обучающихся общеобразовательной организации определяется содержанием российских базовых (гражданских, национальных) норм и ценностей, которые закреплены в Конституции Российской Федерации. Эти ценности и нормы определяют инвариантное содержание воспитания обучающихся. Вариативный компонент содержания воспитания обучающихся включает духовно-нравственные ценности культуры, традиционных религий народов России.

Воспитательная деятельность общеобразовательной организации В планируется и осуществляется в соответствии с приоритетами государственной политики в сфере воспитания, установленными в Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р). Приоритетной задачей Федерации Российской В сфере воспитания детей является высоконравственной личности, российские разделяющей духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовой к мирному созиданию и защите Родины.

1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся

Современный российский национальный воспитательный идеал – высоконравственный, творческий, компетентный гражданин России, принимающий судьбу Отечества как свою личную, осознающий ответственность за настоящее и будущее страны, укоренённый в духовных и культурных традициях многонационального народа Российской Федерации.

В соответствии с этим идеалом и нормативными правовыми актами Российской Федерации в сфере образования **цель воспитания** обучающихся в МБОУ гимназии №1: развитие личности, создание условий для самоопределения и социализации на основе социокультурных, духовно-нравственных ценностей и принятых в российском обществе правил и норм поведения в интересах человека, семьи, общества и государства, формирование у обучающихся чувства патриотизма, гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества и

подвигам Героев Отечества, закону и правопорядку, человеку труда и старшему поколению, взаимного уважения, бережного отношения к культурному наследию и традициям многонационального народа Российской Федерации, природе и окружающей среде.

Задачи воспитания обучающихся в МБОУ гимназии №1:

- усвоение ими знаний норм, духовно-нравственных ценностей, традиций, которые выработало российское общество (социально значимых знаний);
- формирование и развитие личностных отношений к этим нормам, ценностям, традициям (их освоение, принятие);
- приобретение соответствующего этим нормам, ценностям, традициям социокультурного опыта поведения, общения, межличностных и социальных отношений, применения полученных знаний; достижение личностных результатов освоения общеобразовательных программ в соответствии с ФГОС.

Личностные результаты освоения обучающимися общеобразовательных программ включают осознание ими российской гражданской идентичности, сформированность у них ценностей самостоятельности и инициативы, готовность обучающихся к саморазвитию, самостоятельности и личностному самоопределению, наличие мотивации к целенаправленной социально значимой деятельности, сформированность внутренней позиции личности как особого ценностного отношения к себе, окружающим людям и жизни в целом.

Воспитательная деятельность в МБОУ гимназии №1 планируется и осуществляется на основе аксиологического, антропологического, культурно-исторического, системно-деятельностного, личностно-ориентированного подходов и с учётом принципов воспитания:

- гуманистической направленности воспитания,
- совместной деятельности детей и взрослых,
- следования нравственному примеру,
- безопасной жизнедеятельности,
- инклюзивности,
- возрастосообразности.

Таблица №1. «Целевые приоритетны»

уровень начального общего	уровень основного общего	уровень среднего общего
образования	образования	образования
создание благоприятных	создание благоприятных	создание благоприятных
условий для усвоения	условий для развития	условий для приобретения
школьниками социально	социально значимых	школьниками опыта
значимых знаний – знаний	отношений школьников, и,	осуществления социально
основных норм и традиций	прежде всего, ценностных	значимых дел.
того общества, в котором они	отношений.	
живут.		

1.2 Направления воспитания

Программа реализуется в единстве учебной и воспитательной деятельности общеобразовательной организации по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС и Стратегией развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р).

Таблица №2. Направления воспитания.

направления	ФГОС	Стратегия развития воспитания
воспитания		в Российской Федерации на
		период до 2025 года
гражданское	формирование	создание условий для
воспитание	российской гражданской	воспитания у детей активной
	идентичности,	гражданской позиции,
	принадлежности к	гражданской ответственности,
	общности граждан	основанной на традиционных
	Российской Федерации,	культурных, духовных и
	к народу России как	нравственных ценностях
	источнику власти в	российского общества; развитие
	Российском государстве	культуры межнационального
	и субъекту тысячелетней	общения;
	российской	формирование
	государственности,	приверженности идеям
	уважения к правам,	интернационализма, дружбы,
	свободам и	равенства, взаимопомощи
	обязанностям	народов;
	гражданина России,	воспитание уважительного
	правовой и	отношения к национальному
	политической культуры	достоинству людей, их
		чувствам, религиозным
		убеждениям;
		развитие правовой и
		политической культуры детей,
		расширение конструктивного
		участия в принятии решений,
		затрагивающих их права и
		интересы, в том числе в
		различных формах
		самоорганизации,

самоуправления, общественно значимой деятельности; развитие в детской среде ответственности, принципов коллективизма и социальной солидарности; формирование стабильной системы нравственных и смысловых установок личности, позволяющих противостоять идеологии экстремизма, национализма, ксенофобии, коррупции, дискриминации по социальным, религиозным, расовым, национальным признакам и другим негативным социальным явлениям; разработку и реализацию программ воспитания, способствующих правовой, социальной и культурной адаптации детей, в том числе детей из семей мигрантов.

патриотическое воспитание

воспитание любви к родному краю, Родине, своему народу, уважения к другим народам России; историческое просвещение, формирование российского национального исторической культурной идентичности;

создание системы комплексного методического сопровождения деятельности педагогов и других работников, участвующих в воспитании подрастающего поколения, по формированию российской гражданской идентичности; формирование у детей патриотизма, чувства гордости за свою Родину, готовности к защите интересов Отечества, ответственности за будущее России на основе развития программ патриотического воспитания детей, в том числе

военно-патриотического воспитания; повышение качества преподавания гуманитарных учебных предметов, обеспечивающего ориентацию обучающихся в современных общественнополитических процессах, происходящих в России и мире, а также осознанную выработку собственной позиции по отношению к ним на основе знания и осмысления истории, духовных ценностей и достижений нашей страны; развитие у подрастающего поколения уважения к таким символам государства, как герб, флаг, гимн Российской Федерации, к историческим символам и памятникам Отечества; развитие поисковой и краеведческой деятельности, детского познавательного туризма.

духовнонравственное воспитание

воспитание на основе духовно □ нравственной культуры народов России, традиционных религий народов России, формирование традиционных российских семейных ценностей; воспитание честности, доброты, милосердия, сопереживания, справедливости, коллективизма, дружелюбия и взаимопомощи, уважения к старшим, к памяти предков, их вере и культурным традициям;

развития у детей нравственных чувств (чести, долга, справедливости, милосердия и дружелюбия); формирования выраженной в поведении нравственной позиции, в том числе способности к сознательному выбору добра; развития сопереживания и формирования позитивного отношения к людям, в том числе к лицам с ограниченными возможностями здоровья и инвалидам; расширения сотрудничества между государством и обществом, общественными организациями и институтами в сфере духовно □ нравственного воспитания детей, в том числе традиционными религиозными общинами; содействия формированию у детей позитивных жизненных ориентиров и планов; оказания помощи детям в выработке моделей поведения в различных трудных жизненных ситуациях, в том числе проблемных, стрессовых и конфликтных.

эстетическое воспитание

формирование эстетической культуры на основе российских традиционных духовных ценностей, приобщение к лучшим образцам отечественного и мирового искусства;

эффективное использование уникального российского культурного наследия, в том числе литературного, музыкального, художественного, театрального и кинематографического; создание равных для всех детей возможностей доступа к культурным ценностям; воспитание уважения к культуре, языкам, традициям и обычаям народов, проживающих в Российской Федерации; увеличение доступности детской литературы для семей, приобщение детей к классическим и современным высокохудожественным отечественным и мировым произведениям искусства и литературы; создание условий для доступности музейной и театральной культуры для детей; развитие музейной и театральной педагогики; поддержку мер по созданию и распространению произведений искусства и культуры, проведению культурных мероприятий, направленных на популяризацию российских культурных, нравственных и семейных ценностей; создание и поддержку производства художественных, документальных, научнопопулярных, учебных и

анимационных фильмов,

направленных на нравственное, гражданско-патриотическое и общекультурное развитие детей; повышение роли библиотек, в том числе библиотек в системе образования, в приобщении к сокровищнице мировой и отечественной культуры, в том числе с использованием информационных технологий; создание условий для сохранения, поддержки и развития этнических культурных традиций и народного творчества. развитие физических физическое формирование у способностей с учётом воспитание, подрастающего поколения

физическое воспитание, формирование культуры здорового образа жизни и эмоционального благополучия

развитие физических способностей с учётом возможностей и состояния здоровья, навыков безопасного поведения в природной и социальной среде, чрезвычайных ситуациях;

ответственного отношения к своему здоровью и потребности в здоровом образе жизни; формирование в детской и семейной среде системы мотивации к активному и здоровому образу жизни, занятиям физической культурой и спортом, развитие культуры здорового питания; создание для детей, в том числе детей с ограниченными возможностями здоровья, условий для регулярных занятий физической культурой и спортом, развивающего отдыха и оздоровления, в том числе на основе развития спортивной инфраструктуры и повышения эффективности ее использования; развитие

культуры безопасной жизнедеятельности, профилактику наркотической и алкогольной зависимости, табакокурения и других вредных привычек; предоставление обучающимся образовательных организаций, а также детям, занимающимся в иных организациях, условий для физического совершенствования на основе регулярных занятий физкультурой и спортом в соответствии с индивидуальными способностями и склонностями детей; использование потенциала спортивной деятельности для профилактики асоциального поведения; содействие проведению массовых общественноспортивных мероприятий и привлечение к участию в них детей. воспитание у детей уважения к

трудовое воспитание

воспитание уважения к труду, трудящимся, результатам труда (своего и других людей), ориентация на трудовую деятельность, получение профессии, личностное самовыражение в продуктивном, нравственно достойном труде в российском обществе, достижение выдающихся результатов в

воспитание у детей уважения к труду и людям труда, трудовым достижениям; формирование у детей умений и навыков самообслуживания, потребности трудиться, добросовестного, ответственного и творческого отношения к разным видам трудовой деятельности, включая обучение и выполнение домашних обязанностей; развития навыков совместной работы, умения

	профессиональной	работать самостоятельно,	
	деятельности;	мобилизуя необходимые	
	Achie e ini,	ресурсы, правильно оценивая	
		смысл и последствия своих	
		действий; содействия	
		профессиональному	
		самоопределению, приобщения	
		детей к социально значимой	
		деятельности для осмысленного	
		выбора профессии.	
экологическое	формирование	развитие у детей и их родителей	
воспитание	экологической культуры,	экологической культуры,	
	ответственного,	бережного отношения к родной	
	бережного отношения к	земле, природным богатствам	
	природе, окружающей	России и мира; воспитание	
	среде на основе	чувства ответственности за	
	российских	состояние природных ресурсов,	
	традиционных духовных	умений и навыков разумного	
	ценностей, навыков	природопользования,	
	охраны, защиты,	нетерпимого отношения к	
	восстановления	действиям, приносящим вред	
	природы, окружающей	экологии.	
	среды;		
ценности научного	воспитание стремления к	содействие повышению	
познания	познанию себя и других	привлекательности науки для	
	людей, природы и	подрастающего поколения,	
	общества, к получению	поддержку научно-	
	знаний, качественного	технического творчества детей;	
	образования с учётом	создание условий для	
	личностных интересов и	получения детьми достоверной	
	общественных	информации о передовых	
	потребностей.	достижениях и открытиях	
		мировой и отечественной	
		науки, повышения	
		заинтересованности	
		подрастающего поколения в	
		научных познаниях об	
		устройстве мира и общества.	

1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания

Требования к личностным результатам освоения обучающимися образовательных программ начального общего, основного общего, среднего общего образования установлены в соответствующих ФГОС.

На основании этих требований в данном разделе представлены целевые ориентиры результатов в воспитании, развитии личности обучающихся, на достижение которых должна быть направлена деятельность педагогического коллектива для выполнения требований ФГОС.

Целевые ориентиры определены в соответствии инвариантным содержанием воспитания обучающихся на основе российских базовых обеспечивают конституциональных) ценностей, (гражданских, единство воспитания, воспитательного пространства. Целевые ориентиры результатов воспитания сформулированы на уровнях начального общего, основного общего, среднего общего образования по направлениям воспитания в соответствии с ΦΓΟС.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне основного общего образования.

Таблица №3. Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне основного общего образования.

Целевые ориентиры Гражданское воспитание

Знающий и принимающий свою российскую гражданскую принадлежность (идентичность) в поликультурном, многонациональном и многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе.

Понимающий сопричастность к прошлому, настоящему и будущему народа России, тысячелетней истории российской государственности на основе исторического просвещения, российского национального исторического сознания.

Проявляющий уважение к государственным символам России, праздникам.

Проявляющий готовность к выполнению обязанностей гражданина России, реализации своих гражданских прав и свобод при уважении прав и свобод, законных интересов других людей.

Выражающий неприятие любой дискриминации граждан, проявлений экстремизма, терроризма, коррупции в обществе.

Принимающий участие в жизни класса, общеобразовательной организации, в том числе самоуправлении, ориентированный на участие в социально значимой деятельности, в том числе гуманитарной.

Патриотическое воспитание

Сознающий свою национальную, этническую принадлежность, любящий

свой народ, его традиции, культуру.

Проявляющий уважение к историческому и культурному наследию своего и других народов России, символам, праздникам, памятникам, традициям народов, проживающих в родной стране.

Проявляющий интерес к познанию родного языка, истории и культуры своего края, своего народа, других народов России.

Знающий и уважающий достижения нашей Родины — России в науке, искусстве, спорте, технологиях, боевые подвиги и трудовые достижения, героев и защитников Отечества в прошлом и современности.

Принимающий участие в мероприятиях патриотической направленности.

Духовно-нравственное воспитание

Знающий и уважающий духовно-нравственную культуру своего народа, ориентированный на духовные ценности и нравственные нормы народов России, российского общества в ситуациях нравственного выбора (с учётом национальной, религиозной принадлежности).

Выражающий готовность оценивать своё поведение и поступки, поведение и поступки других людей с позиций традиционных российских духовнонравственных ценностей и норм с учётом осознания последствий поступков.

Выражающий неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих традиционным в России духовно-нравственным нормам и ценностям.

Сознающий соотношение свободы и ответственности личности в условиях индивидуального и общественного пространства, значение и ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей, народов в России, умеющий общаться с людьми разных народов, вероисповеданий.

Проявляющий уважение к старшим, к российским традиционным семейным ценностям, институту брака как союзу мужчины и женщины для создания семьи, рождения и воспитания детей.

Проявляющий интерес к чтению, к родному языку, русскому языку и литературе как части духовной культуры своего народа, российского общества.

Эстетическое воспитание

Выражающий понимание ценности отечественного и мирового искусства, народных традиций и народного творчества в искусстве.

Проявляющий эмоционально-чувственную восприимчивость к разным видам искусства, традициям и творчеству своего и других народов, понимание их влияния на поведение людей.

Сознающий роль художественной культуры как средства коммуникации и самовыражения в современном обществе, значение нравственных норм, ценностей, традиций в искусстве.

Ориентированный на самовыражение в разных видах искусства, в художественном творчестве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Понимающий ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных усилий в сохранении здоровья, знающий и соблюдающий правила безопасности, безопасного поведения, в том числе в информационной среде.

Выражающий установку на здоровый образ жизни (здоровое питание, соблюдение гигиенических правил, сбалансированный режим занятий и отдыха, регулярную физическую активность).

Проявляющий неприятие вредных привычек (курения, употребления алкоголя, наркотиков, игровой и иных форм зависимостей), понимание их последствий, вреда для физического и психического здоровья.

меющий осознавать физическое и эмоциональное состояние (своё и других людей), стремящийся управлять собственным эмоциональным состоянием.

Способный адаптироваться к меняющимся социальным, информационным и природным условиям, стрессовым ситуациям.

Трудовое воспитание

Уважающий труд, результаты своего труда, труда других людей.

Проявляющий интерес к практическому изучению профессий и труда различного рода, в том числе на основе применения предметных знаний.

Сознающий важность трудолюбия, обучения труду, накопления навыков трудовой деятельности на протяжении жизни для успешной профессиональной самореализации в российском обществе.

Участвующий в решении практических трудовых дел, задач (в семье, общеобразовательной организации, своей местности) технологической и социальной направленности, способный инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такого рода деятельность.

Выражающий готовность к осознанному выбору и построению индивидуальной траектории образования и жизненных планов с учётом личных и общественных интересов, потребностей.

Экологическое воспитание

Понимающий значение и глобальный характер экологических проблем, путей их решения, значение экологической культуры человека, общества.

Сознающий свою ответственность как гражданина и потребителя в условиях взаимосвязи природной, технологической и социальной сред.

Выражающий активное неприятие действий, приносящих вред природе.

Ориентированный на применение знаний естественных и социальных наук для решения задач в области охраны природы, планирования своих поступков и

оценки их возможных последствий для окружающей среды.

Участвующий в практической деятельности экологической, природоохранной направленности.

Ценности научного познания

Выражающий познавательные интересы в разных предметных областях с учётом индивидуальных интересов, способностей, достижений.

Ориентированный в деятельности на систему научных представлений о закономерностях развития человека, природы и общества, взаимосвязях человека с природной и социальной средой.

Развивающий навыки использования различных средств познания, накопления знаний о мире (языковая, читательская культура, деятельность в информационной, цифровой среде).

Демонстрирующий навыки наблюдений, накопления фактов, осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне среднего общего образования.

Целевые ориентиры

Гражданское воспитание

Осознанно выражающий свою российскую гражданскую принадлежность (идентичность) в поликультурном, многонациональном и многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе.

Сознающий своё единство с народом России как источником власти и субъектом тысячелетней российской государственности, с Российским государством, ответственность за его развитие в настоящем и будущем на основе исторического просвещения, сформированного российского национального исторического сознания.

Проявляющий готовность к защите Родины, способный аргументированно отстаивать суверенитет и достоинство народа России и Российского государства, сохранять и защищать историческую правду.

Ориентированный на активное гражданское участие на основе уважения закона и правопорядка, прав и свобод сограждан.

Осознанно и деятельно выражающий неприятие любой дискриминации по социальным, национальным, расовым, религиозным признакам, проявлений экстремизма, терроризма, коррупции, антигосударственной деятельности.

Обладающий опытом гражданской социально значимой деятельности (в ученическом самоуправлении, волонтёрском движении, экологических, военно-патриотических и др. объединениях, акциях, программах).

Патриотическое воспитание

Выражающий свою национальную, этническую принадлежность, приверженность к родной культуре, любовь к своему народу.

Сознающий причастность к многонациональному народу Российской Федерации, Российскому Отечеству, российскую культурную идентичность.

Проявляющий деятельное ценностное отношение к историческому и культурному наследию своего и других народов России, традициям, праздникам, памятникам народов, проживающих в родной стране — России.

Проявляющий уважение к соотечественникам, проживающим за рубежом, поддерживающий их права, защиту их интересов в сохранении российской культурной идентичности.

Духовно-нравственное воспитание

Проявляющий приверженность традиционным духовно-нравственным ценностям, культуре народов России с учётом мировоззренческого, национального, конфессионального самоопределения.

Действующий и оценивающий своё поведение и поступки, поведение и поступки других людей с позиций традиционных российских духовнонравственных ценностей и норм с осознанием последствий поступков, деятельно выражающий неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих этим ценностям.

Проявляющий уважение к жизни и достоинству каждого человека, свободе мировоззренческого выбора и самоопределения, к представителям различных этнических групп, религий народов России, их национальному достоинству и религиозным чувствам с учётом соблюдения конституционных прав и свобод всех граждан.

Понимающий и деятельно выражающий ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей, народов в России, способный вести диалог с людьми разных национальностей, отношения к религии и религиозной принадлежности, находить общие цели и сотрудничать для их достижения.

Ориентированный на создание устойчивой семьи на основе российских традиционных семейных ценностей; понимания брака как союза мужчины и женщины для создания семьи, рождения и воспитания в семье детей; неприятия насилия в семье, ухода от родительской ответственности.

Обладающий сформированными представлениями о ценности и значении в отечественной и мировой культуре языков и литературы народов России, демонстрирующий устойчивый интерес к чтению как средству познания отечественной и мировой духовной культуры.

Эстетическое воспитание

Выражающий понимание ценности отечественного и мирового искусства,

российского и мирового художественного наследия.

Проявляющий восприимчивость к разным видам искусства, понимание эмоционального воздействия искусства, его влияния на поведение людей, умеющий критически оценивать это влияние.

Проявляющий понимание художественной культуры как средства коммуникации и самовыражения в современном обществе, значения нравственных норм, ценностей, традиций в искусстве.

Ориентированный на осознанное творческое самовыражение, реализацию творческих способностей в разных видах искусства с учётом российских традиционных духовных и нравственных ценностей, на эстетическое обустройство собственного быта.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Понимающий и выражающий в практической деятельности ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных усилий в сохранении и укреплении своего здоровья и здоровья других людей.

Соблюдающий правила личной и общественной безопасности, в том числе безопасного поведения в информационной среде.

Выражающий на практике установку на здоровый образ жизни (здоровое питание, соблюдение гигиены, режим занятий и отдыха, регулярную физическую активность), стремление к физическому совершенствованию, соблюдающий и пропагандирующий безопасный и здоровый образ жизни.

Проявляющий сознательное и обоснованное неприятие вредных привычек (курения, употребления алкоголя, наркотиков, любых форм зависимостей), деструктивного поведения в обществе и цифровой среде, понимание их вреда для физического и психического здоровья.

Демонстрирующий навыки рефлексии своего состояния (физического, эмоционального, психологического), состояния других людей с точки зрения безопасности, сознательного управления своим эмоциональным состоянием, развивающий способности адаптироваться к стрессовым ситуациям в общении, в разных коллективах, к меняющимся условиям (социальным, информационным, природным).

Трудовое воспитание

Уважающий труд, результаты труда, трудовые и профессиональные достижения своих земляков, их вклад в развитие своего поселения, края, страны, трудовые достижения российского народа.

Проявляющий способность к творческому созидательному социально значимому труду в доступных по возрасту социально-трудовых ролях, в том числе предпринимательской деятельности в условиях самозанятости или

наёмного труда.

Участвующий в социально значимой трудовой деятельности разного вида в семье, общеобразовательной организации, своей местности, в том числе оплачиваемом труде в каникулярные периоды, с учётом соблюдения законодательства.

Выражающий осознанную готовность к получению профессионального образования, к непрерывному образованию в течение жизни как условию успешной профессиональной и общественной деятельности.

Понимающий специфику трудовой деятельности, регулирования трудовых отношений, самообразования и профессиональной самоподготовки в информационном высокотехнологическом обществе, готовый учиться и трудиться в современном обществе.

Ориентированный на осознанный выбор сферы трудовой, профессиональной деятельности в российском обществе с учётом личных жизненных планов, потребностей своей семьи, общества.

Экологическое воспитание

Демонстрирующий в поведении сформированность экологической культуры на основе понимания влияния социально-экономических процессов на природу, в том числе на глобальном уровне, ответственность за действия в природной среде.

Выражающий деятельное неприятие действий, приносящих вред природе.

Применяющий знания естественных и социальных наук для разумного, бережливого природопользования в быту, общественном пространстве.

Имеющий и развивающий опыт экологически направленной, природоохранной, ресурсосберегающей деятельности, участвующий в его приобретении другими людьми.

Ценности научного познания

Деятельно выражающий познавательные интересы в разных предметных областях с учётом своих интересов, способностей, достижений.

Обладающий представлением о современной научной картине мира, достижениях науки и техники, аргументированно выражающий понимание значения науки в жизни российского общества, обеспечении его безопасности, гуманитарном, социально-экономическом развитии России.

Демонстрирующий навыки критического мышления, определения достоверной научной информации и критики антинаучных представлений.

Развивающий и применяющий навыки наблюдения, накопления и систематизации фактов, осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.

РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ

2.1 Уклад общеобразовательной организации

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение гимназия №1 до 1990 года — Средняя общеобразовательная школа №71 (основана в 1965 году).

Здание МБОУ гимназии №1 — трёхэтажное, приспособленное. В гимназии двадцать семь учебных кабинетов для учебных занятий всего класса, столовой на 120 посадочных мест, медицинским и процедурным кабинетами, библиотекой, комбинированной мастерской обслуживающего и технического труда, спортивным залом и спортивной площадкой. Имеется два компьютерных класса.

Двадцать семь кабинетов (в том числе библиотека) и административные помещения подключены к сети Интернет. Педагогический коллектив и обучающиеся имеют возможность доступа к информационным системам и информационно-телекоммуникационным сетям.

Гимназия работает в режиме шестидневной рабочей недели, в одну смену. Начало занятий в 8.10, уроки по 40 минут. Вторая половина дня для учащихся – внеурочная деятельность, индивидуальные консультации, факультативные занятия, работа секций, проведение внеклассных мероприятий, дополнительных услуг. Режим каникул — традиционный. По окончании учебного года в школе открывается пришкольный оздоровительный лагерь, действуют профильные объединения трудовой и социальной направленности.

- В 2002 году гимназии присвоен статус краевой экспериментальной площадки по двум направлениям:
 - Организация предпрофильной подготовки и профильного обучения. Программа «Выбор»
 - Программа «Одаренные дети»

В гимназии приняты направления профильного обучения.

Коллектив преподавателей, работающий в инновационном режиме, является активным участником краевых и городских конкурсов, смотров, соревнований.

Педагоги гимназии ежегодно принимают участие в конкурсах профессионального мастерства «Учитель года» и «Самый классный «классный»».

В 2009 году эксперимент пролонгирован по теме «Культуротворческая модель воспитания»

Гимназия №1 - победитель приоритетного национального проекта "Лучшие школы России", а также дважды победитель городского и победитель краевого конкурса «Школа года».

Здание образовательного учреждения расположено в Первом микрорайоне

Хабаровска. Население микрорайона, на котором находится школа, в основном с достаточно высоким уровнем образования, в связи с этим они ориентируют своих детей на получение высшего образования. На данный момент в школе обучается 870 детей. С каждым годом количество учащихся увеличивается.

Школа имеет достаточно высокий и стабильный кадровый потенциал.

В то же время, обеспокоенность вызывает следующее: дети из малообеспеченных семей, неблагополучных семей, опекаемые дети, дети, которые нуждаются в социальной поддержке, адаптации к социальным условиям.

Тревогу вызывает недостаточно развитая инфраструктура микрорайона, где главным культурным центром является наша школа. Тем не менее, микрорайон постоянно развивается, строятся новые дома, что обеспечивает приток новых обучающихся.

Главной целью воспитательной работы гимназии является формирование и развитие у учащихся устойчивого нравственного отношения к учебной и воспитательной деятельности, потребности в здоровом образе жизни в нравственном самосовершенствовании своей личности, как члена современного общества. Планирование воспитательной работы осуществляется в соответствии со школьной программой развития.

Огромную роль в воспитании и развитии школьного образования играет дополнительное образование. На этапе преобразования и освоения школьной воспитательной системы, дополнительному образованию отводится важная и главенствующая роль. Создание на базе школы системы дополнительного образования за последние годы претерпело значительные изменения.

Внеурочная деятельность, как правило, имеет более выраженный творческий, игровой, и, что очень важно, практический характер. Наиболее благоприятные условия для проявления творческих способностей детей возможно создать именно во внеурочной работе школы. Использование педагогических технологий позволило наполнить воспитательный процесс конкретным содержанием, и ценностные, ориентированные педагогические идеи обогатили профессиональное сознание педагогов. Становится очевидным необходимость повышения статуса воспитательной работы, изменения в целом идей, подходов, принципов, характера воспитательной работы.

Обучающиеся школьных клубов и детских объединений, всегда являются самыми активными участниками школьных и городских конкурсов, соревнований, выставок детского творчества и акций. В школе работают спортивные секции: волейбол, шашки, тхэквондо, баскетбол.

Активно проводится работа с одаренными детьми. Ежегодно учащиеся принимают участие в очных и дистанционных олимпиадах и конкурсах: Муниципальный этап Всероссийского конкурса «Живая классика», городской

конкурс «День птиц», олимпиады и марафоны на сайте УЧИ.РУ, олимпиады по функциональной грамотности, городской конкурс «Мое первое исследование».

С 2016-2017 учебного года школа полностью перешла на безбумажный вариант ведения электронного журнала/дневника. 100% учителей внесены во ФГИС «Моя школа».

В 2022 году школа зарегистрировалась и регулярно размещает информацию о проведенных мероприятиях в социальных сетях:

Одноклассники:

 $\underline{https://m.ok.ru/dk?st.cmd} = \underline{altGroupMain\&st.groupId} = 70000001073197\&_prevCmd = \underline{altGroupMain\&tkn} = 996$

BКонтакте: https://vk.com/public212039936?ysclid=li5ze9v19c367500825

Телеграмм канал: https://t.me/gymnasium1khv

Усилия педагогического коллектива способствуют всестороннему развитию не только детского коллектива в целом, но и личности каждого отдельно взятого ребенка.

Основными традициями воспитания в МБОУ гимназии №1 являются следующие:

- стержнем годового цикла воспитательной работы школы являются ключевые общешкольные дела, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогов;
- важной чертой каждого ключевого дела и большинства используемых для воспитания других совместных дел педагогов и школьников является коллективная разработка, коллективное планирование, коллективное проведение и коллективный анализ их результатов;
- в гимназии создаются такие условия, при которых по мере взросления ребенка увеличивается и его роль в совместных делах (от пассивного наблюдателя до организатора);
- в проведении общешкольных дел отсутствует соревновательность между классами, поощряется конструктивное межклассное и межвозрастное взаимодействие школьников, а также их социальная активность;
- педагоги гимназии ориентированы на формирование коллективов в рамках школьных классов, кружков, студий, секций и иных детских объединений, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений;
- ключевой фигурой воспитания в гимназии является классный руководитель, реализующий по отношению к детям защитную, личностно развивающую, организационную, посредническую (в разрешении конфликтов) функции.

2.2 Виды, формы и содержание воспитательной деятельности Урочная деятельность

Это обязательный модуль для всех образовательных организаций. Каждый урок в любом классе направлен на развитие планируемых личностных результатов, заложенных в ФГОС, т.е. каждый урок наполнен воспитательным смыслом. Педагоги-предметники в рабочих программах учебных предметов учитывают рабочую программу воспитания.

В реализации МБОУ гимназии №1 видов и форм деятельности педагогам важно ориентироваться на целевые приоритеты, связанные с возрастными особенностями их обучающихся. Реализация школьными педагогами воспитательного потенциала урока предполагает следующее:

- максимальное использование воспитательных возможностей содержания обучающихся учебных предметов ДЛЯ формирования российских духовно-нравственных социокультурных традиционных И ценностей, российского исторического сознания на основе исторического просвещения; подбор соответствующего содержания уроков, заданий, вспомогательных материалов, проблемных ситуаций для обсуждений;
- включение учителями в рабочие программы по учебным предметам, курсам, модулям целевых ориентиров результатов воспитания, их учёт в определении воспитательных задач уроков, занятий;
- включение учителями в рабочие программы учебных предметов, курсов, модулей тематики в соответствии с календарным планом воспитательной работы;
- выбор методов, методик, технологий, оказывающих воспитательное воздействие на личность в соответствии с воспитательным идеалом, целью и задачами воспитания, целевыми ориентирами результатов воспитания; реализацию приоритета воспитания в учебной деятельности;
- привлечение внимания обучающихся к ценностному аспекту изучаемых на уроках предметов, явлений и событий, инициирование обсуждений, высказываний своего мнения, выработки своего личностного отношения к изучаемым событиям, явлениям, лицам;
- применение интерактивных форм учебной работы интеллектуальных, стимулирующих познавательную мотивацию, игровых методик, дискуссий, дающих возможность приобрести опыт ведения конструктивного диалога; групповой работы, которая учит строить отношения и действовать в команде, способствует развитию критического мышления;
- побуждение обучающихся соблюдать нормы поведения, правила общения со сверстниками и педагогами, соответствующие укладу общеобразовательной организации, установление и поддержку доброжелательной атмосферы;

- организацию шефства мотивированных и эрудированных обучающихся над неуспевающими одноклассниками, в том числе с особыми образовательными потребностями, дающего обучающимся социально значимый опыт сотрудничества и взаимной помощи;
- инициирование и поддержку исследовательской деятельности обучающихся, планирование и выполнение индивидуальных и групповых проектов воспитательной направленности.

Внеурочная деятельность

Воспитание на занятиях школьных курсов внеурочной деятельности осуществляется преимущественно через:

- вовлечение школьников в интересную и полезную для них деятельность, которая предоставит им возможность самореализоваться в ней, приобрести социально значимые знания, развить в себе важные для своего личностного развития социально значимые отношения, получить опыт участия в социально значимых делах;
- формирование в кружках, секциях, клубах, студиях и т.п. детско-взрослых общностей, которые могли бы объединять детей и педагогов общими позитивными эмоциями и доверительными отношениями друг к другу;
- создание в детских объединениях традиций, задающих их членам определенные социально значимые формы поведения;
- поддержку в детских объединениях школьников с ярко выраженной лидерской позицией и установкой на сохранение и поддержание накопленных социально значимых традиций;
 - поощрение педагогами детских инициатив и детского самоуправления.

Реализация воспитательного потенциала курсов внеурочной деятельности происходит в рамках следующих выбранных школьниками ее видов:

Познавательная деятельность. Курсы внеурочной деятельности, передачу школьникам социально направленные на значимых знаний, развивающие их любознательность, позволяющие привлечь их внимание к экономическим, политическим, экологическим, гуманитарным нашего общества, формирующие их гуманистическое мировоззрение и научную картину мира.

Художественное творчество. Курсы внеурочной деятельности, создающие благоприятные условия для просоциальной самореализации школьников, направленные на раскрытие их творческих способностей, формирование чувства вкуса и умения ценить прекрасное, на воспитание ценностного отношения школьников к культуре и их общее духовно-нравственное развитие.

Проблемно-ценностное общение. Курсы внеурочной деятельности, направленные на развитие коммуникативных компетенций школьников, воспитание у них культуры общения, развитие умений слушать и слышать

других, уважать чужое мнение и отстаивать свое собственное, терпимо относиться к разнообразию взглядов людей.

Туристско-краеведческая деятельность. Курсы внеурочной деятельности, направленные на воспитание у школьников любви к своему краю, его истории, культуре, природе, на развитие самостоятельности и ответственности школьников, формирование у них навыков самообслуживающего труда.

Спортивно-оздоровительная деятельность. Курсы внеурочной деятельности, направленные на физическое развитие школьников, развитие их ценностного отношения к своему здоровью, побуждение к здоровому образу жизни, воспитание силы воли, ответственности, формирование установок на защиту слабых.

Трудовая деятельность. Курсы внеурочной деятельности, направленные на развитие творческих способностей школьников, воспитание у них трудолюбия и уважительного отношения к физическому труду.

Игровая деятельность. Курсы внеурочной деятельности, направленные на раскрытие творческого, умственного и физического потенциала школьников, развитие у них навыков конструктивного общения, умений работать в команде.

Вся внеурочная деятельность в МБОУ гимназии №1 организуется по направлениям развития личности, определяемым образовательным стандартом: спортивно-оздоровительное, духовно-нравственное, социальное, общеинтеллектуальное, общекультурное.

Классное руководство

Реализация воспитательного потенциала классного руководства как работников, деятельности педагогических осуществляющих классное особого руководство качестве вида педагогической деятельности, направленной, в первую очередь, на решение задач воспитания и социализации обучающихся, предусматривает следующую работу с классом:

- планирование и проведение классных часов целевой воспитательной тематической направленности;
- инициирование и поддержку классными руководителями участия классов в общешкольных делах, мероприятиях, оказание необходимой помощи обучающимся в их подготовке, проведении и анализе;
- организацию интересных и полезных для личностного развития обучающихся совместных дел, позволяющих вовлекать в них обучающихся с разными потребностями, способностями, давать возможности для самореализации, устанавливать и укреплять доверительные отношения, стать для них значимым взрослым, задающим образцы поведения;
- сплочение коллектива класса через игры и тренинги на командообразование, внеучебные и внешкольные мероприятия, походы,

экскурсии, празднования дней рождения обучающихся, классные вечера;

- выработку совместно с обучающимися правил поведения класса, участие в выработке таких правил поведения в общеобразовательной организации;
- изучение особенностей личностного развития обучающихся путём наблюдения за их поведением, в специально создаваемых педагогических ситуациях, в играх, беседах по нравственным проблемам; результаты наблюдения сверяются с результатами бесед с родителями, учителями, а также (при необходимости) со школьным психологом;
- доверительное общение и поддержку обучающихся в решении проблем (налаживание взаимоотношений с одноклассниками или педагогами, успеваемость и т. д.), совместный поиск решений проблем, коррекцию поведения обучающихся через частные беседы индивидуально и вместе с их родителями, с другими обучающимися класса;
- индивидуальную работу с обучающимися класса по ведению личных портфолио, в которых они фиксируют свои учебные, творческие, спортивные, личностные достижения;
- регулярные консультации с учителями-предметниками, направленные на формирование единства требований по вопросам воспитания и обучения, предупреждение и/или разрешение конфликтов между учителями и обучающимися;
- проведение мини-педсоветов для решения конкретных проблем класса, интеграции воспитательных влияний педагогов на обучающихся, привлечение учителей-предметников к участию в классных делах, дающих им возможность лучше узнавать и понимать обучающихся, общаясь и наблюдая их во внеучебной обстановке, участвовать в родительских собраниях класса;
- организацию и проведение регулярных родительских собраний, информирование родителей об успехах и проблемах обучающихся, их положении в классе, жизни класса в целом, помощь родителям и иным членам семьи в отношениях с учителями, администрацией;
- создание и организацию работы родительского комитета класса, участвующего в решении вопросов воспитания и обучения в классе, общеобразовательной организации;
- привлечение родителей (законных представителей), членов семей обучающихся к организации и проведению воспитательных дел, мероприятий в классе и общеобразовательной организации;
 - проведение в классе праздников, конкурсов, соревнований и т. п.
- В 2022-2023 учебном году запланировано 25 классов комплектов. Руководить их работой будут 23 классных руководителя.

ступень	количество классов	количество классных
		руководителей
Основное общее	21	19
образование		
Среднее общее	4	4
образование		

Классными руководителями составлены планы ВР во всех классах на 2023-2023 учебный год, оформлены социальные паспорта класса, на основании которых составлен социальный паспорт школы. Оформлен список учащихся для занятий внеурочной деятельностью дополнительным образованием. И Классными руководителями проводилась работа с педагогами предметниками по вопросу успеваемости учащихся, родителями обучающихся с особыми образовательными потребностями. Проводилась индивидуальная работа по повышению успеваемости учащихся. В начале сентября провели акцию «Помоги собраться в школу» (оказание помощи малообеспеченным семьям). Перед каникулами проведен инструктаж с учащимися по ПБ, ПДД. Сданы отчёты по занятости обучающихся. Подготовлены и проведены классные часы и другие мероприятия в соответствии с рабочей программой воспитания и календарным планом воспитательной работы.

Основные школьные дела

Основные школьные дела – это главные традиционные общешкольные дела, в которых принимает участие большая часть школьников и которые обязательно планируются, готовятся, проводятся и анализируются совестно педагогами и детьми. Это комплекс коллективных творческих дел, интересных и значимых для школьников, объединяющих их вместе с педагогами в единый коллектив. Ключевые дела обеспечивают включенность в них большого числа детей и взрослых, способствуют интенсификации их общения, ставят их в ответственную позицию к происходящему в школе. Введение ключевых дел в жизнь школы помогает преодолеть мероприятийный характер воспитания, сводящийся к набору мероприятий, организуемых педагогами для детей.

Для этого в образовательной организации используются следующие формы работы: *На внешкольном уровне:*

• социальные проекты – ежегодные совместно разрабатываемые и реализуемые школьниками и педагогами комплексы дел (благотворительной – «День пожилого человека»;

экологической и трудовой направленности - «Пришкольный участок»; патриотической «Георгиевская лента», «Бессмертный полк», фестиваль-конкурс

песни ко Дню Победы, праздники: «День учителя», «Проводы русской зимы», «Новый год»), ориентированные на преобразование окружающего школу социума.

На школьном уровне:

- разновозрастные сборы ежегодные многодневные выездные события «Города России», включающие в себя комплекс коллективных творческих дел, в процессе которых складывается особая детско-взрослая общность, характеризующаяся доверительными, поддерживающими взаимоотношениями, ответственным отношением к делу, атмосферой эмоционально-психологического комфорта, доброго юмора и общей радости.
- общешкольные праздники ежегодно проводимые творческие («День Знаний», «День самоуправления», «День именинника», «День матери», «Новый год», «день Защитника отечества», «Вечер выпускников») дела, связанные со значимыми для детей и педагогов знаменательными датами и в которых участвуют все классы школы.
- церемонии награждения (по итогам года) школьников и педагогов за активное участие в жизни школы, защиту чести школы в конкурсах, соревнованиях, олимпиадах, значительный вклад в развитие школы. Это способствует поощрению социальной активности детей, развитию позитивных межличностных отношений между педагогами и воспитанниками, формированию чувства доверия и уважения друг к другу.

На уровне классов:

- выбор и делегирование представителей классов в общешкольные советы дел, ответственных за подготовку общешкольных ключевых дел;
 - участие школьных классов в реализации общешкольных ключевых дел;
- проведение в рамках класса итогового анализа детьми общешкольных ключевых дел, участие представителей классов в итоговом анализе проведенных дел на уровне общешкольных советов дела.

На индивидуальном уровне:

- вовлечение по возможности каждого ребенка в ключевые дела школы в одной из возможных для них ролей: сценаристов, постановщиков, исполнителей, ведущих, декораторов, музыкальных редакторов, корреспондентов, ответственных за костюмы и оборудование, ответственных за приглашение и встречу гостей и т.п.);
- индивидуальная помощь ребенку (при необходимости) в освоении навыков подготовки, проведения и анализа ключевых дел;
- наблюдение за поведением ребенка в ситуациях подготовки, проведения и анализа ключевых дел, за его отношениями со сверстниками, старшими и младшими школьниками, с педагогами и другими взрослыми;

• при необходимости коррекция поведения ребенка через частные беседы с ним, через включение его в совместную работу с другими детьми, которые могли бы стать хорошим примером для ребенка, через предложение взять в следующем ключевом деле на себя роль ответственного за тот или иной фрагмент общей работы.

Внешкольные мероприятия

Реализация воспитательного потенциала внешкольных мероприятий проходит на разных уровнях.

На уровне класса (группы):

• Экскурсии, походы выходного дня (в музей, картинную галерею, технопарк, на предприятие и др.), организуемые в классах классными руководителями, TOM числе совместно c родителями (законными представителями) обучающихся привлечением c ИΧ планированию, организации, проведению, оценке мероприятия.

На уровне образовательной организации:

- Общие внешкольные мероприятия, в том числе организуемые совместно с социальными партнёрами общеобразовательной организации;
- Внешкольные тематические мероприятия воспитательной направленности, организуемые педагогами по изучаемым в общеобразовательной организации учебным предметам, курсам, модулям. При планировании обязательно учитываются мероприятия, перечисленные по месяцам в «Календаре образовательных событий отрасли «Образование» г. Хабаровска».

Организация предметно-пространственной среды

Окружающая ребенка предметно-пространственная среда школы, при условии ее грамотной организации, обогащает внутренний мир ученика, способствует формированию у него чувства вкуса и стиля, создает атмосферу психологического комфорта, поднимает настроение, предупреждает стрессовые ситуации, способствует позитивному восприятию ребенком школы.

Реализация воспитательного потенциала МБОУ гимназии №1 предметнопространственной среды предусматривает совместную деятельность педагогов, обучающихся, других участников образовательных отношений по её созданию, поддержанию, использованию в воспитательном процессе.

Воспитывающее влияние на ребенка осуществляется через такие формы работы с предметно-эстетической средой школы как:

- оформление интерьера школьных помещений (вестибюля, коридоров, рекреаций, залов, лестничных пролетов и т.п.) и их периодическая переориентация, которая может служить хорошим средством разрушения негативных установок школьников на учебные и внеучебные занятия;
- размещение на стенах школы регулярно сменяемых экспозиций: творческих работ школьников, позволяющих им реализовать свой творческий

потенциал, а также знакомящих их с работами друг друга; картин определенного художественного стиля, знакомящего школьников с разнообразием эстетического осмысления мира; фотоотчетов об интересных событиях, происходящих в школе (проведенных ключевых делах, интересных экскурсиях, походах, встречах с интересными людьми и т.п.);

- озеленение пришкольной территории, разбивка клумб, тенистых аллей, оборудование во дворе школы беседок, спортивных и игровых площадок, доступных и приспособленных для школьников разных возрастных категорий, оздоровительно-рекреационных зон, позволяющих разделить свободное пространство школы на зоны активного и тихого отдыха;
- создание и поддержание в рабочем состоянии в вестибюле школы стеллажей свободного книгообмена, на которые желающие дети, родители и педагоги могут выставлять для общего пользования свои книги, а также брать с них для чтения любые другие;
- благоустройство классных кабинетов, осуществляемое классными руководителями вместе со школьниками своих классов, позволяющее учащимся проявить свои фантазию и творческие способности, создающее повод для длительного общения классного руководителя со своими детьми;
- Событийный дизайн оформление пространства проведения конкретных школьных событий (праздников, церемоний, торжественных линеек, творческих вечеров, выставок, собраний, конференций и т.п.);
- Совместная с детьми разработка, создание и популяризация особой школьной символики (флаг школы, гимн школы, эмблема школы, логотип, элементы школьного костюма и т.п.), используемой как в школьной повседневности, так и в торжественные моменты жизни образовательной организации во время праздников, торжественных церемоний, ключевых общешкольных дел и иных происходящих в жизни школы знаковых событий;
- Регулярная организация и проведение конкурсов творческих проектов по благоустройству различных участков пришкольной территории (например, высадке культурных растений, закладке газонов, сооружению альпийских горок, созданию инсталляций и иного декоративного оформления отведенных для детских проектов мест);
- Акцентирование внимания школьников посредством элементов предметноэстетической среды (стенды, плакаты, инсталляции) на важных для воспитания ценностях школы, ее традициях, правилах.

Взаимодействие с родителями (законными представителями)

Работа МБОУ гимназии №1 с родителями или законными представителями школьников осуществляется для более эффективного достижения цели воспитания, которое обеспечивается согласованием позиций семьи и школы в данном вопросе. Работа с родителями или законными представителями

школьников осуществляется в рамках следующих видов и форм деятельности:

На групповом уровне:

- Общешкольный родительский комитет и Попечительский совет школы, участвующие в управлении образовательной организацией и решении вопросов воспитания и социализации их детей;
- семейные клубы, предоставляющие родителям, педагогам и детям площадку для совместного проведения досуга и общения;
- родительские гостиные, на которых обсуждаются вопросы возрастных особенностей детей, формы и способы доверительного взаимодействия родителей с детьми, проводятся мастер-классы, семинары, круглые столы с приглашением специалистов;
- родительские дни, во время которых родители могут посещать школьные уроки и внеурочные занятия для получения представления о ходе учебно-воспитательного процесса в школе;
- общешкольные родительские собрания, происходящие в режиме обсуждения наиболее острых проблем обучения и воспитания школьников;
- семейный всеобуч, на котором родители могли бы получать ценные рекомендации и советы от профессиональных психологов, врачей, социальных работников и обмениваться собственным творческим опытом и находками в деле воспитания детей;
- родительские форумы при школьном интернет-сайте, на которых обсуждаются интересующие родителей вопросы, а также осуществляются виртуальные консультации психологов и педагогов.

На индивидуальном уровне:

- работа специалистов по запросу родителей для решения острых конфликтных ситуаций;
- участие родителей в педагогических консилиумах, собираемых в случае возникновения острых проблем, связанных с обучением и воспитанием конкретного ребенка;
- помощь со стороны родителей в подготовке и проведении общешкольных и внутриклассных мероприятий воспитательной направленности;
- индивидуальное консультирование с целью координации воспитательных усилий педагогов и родителей.

Самоуправление

Поддержка детского самоуправления в МБОУ гимназии №1 помогает педагогам воспитывать в детях инициативность, самостоятельность, ответственность, трудолюбие, чувство собственного достоинства, а школьникам – предоставляет широкие возможности для самовыражения и самореализации.

Поскольку учащимся подростковых классов не всегда удается самостоятельно организовать свою деятельность, детское самоуправление иногда и на время может трансформироваться (посредством введения функции педагога-куратора) в детско-взрослое самоуправление.

Детское самоуправление в МБОУ гимназии №1 осуществляется следующим образом:

На уровне школы:

- через деятельность старост, для облегчения распространения значимой для школьников информации и получения обратной связи от классных коллективов;
- через работу постоянно действующего школьного актива, инициирующего и организующего проведение личностно значимых для школьников событий (соревнований, конкурсов, фестивалей, капустников, флешмобов и т.п.);
- через деятельность творческих советов дела, отвечающих за проведение тех или иных конкретных мероприятий, праздников, вечеров, акций и т.п.;

На уровне классов:

- через деятельность выборных по инициативе и предложениям учащихся класса лидеров (старост), представляющих интересы класса в общешкольных делах и призванных координировать его работу с работой общешкольных органов самоуправления и классных руководителей;
- через деятельность выборных органов самоуправления, отвечающих за различные направления работы класса (например: штаб спортивных дел, штаб творческих дел, штаб работы с младшими ребятами);
- через организацию на принципах самоуправления жизни детских групп, отправляющихся в походы, экспедиции, на экскурсии, осуществляемую через систему распределяемых среди участников ответственных должностей.

На индивидуальном уровне:

- через вовлечение школьников в планирование, организацию, проведение и анализ общешкольных и внутриклассных дел;
- через реализацию школьниками, взявшими на себя соответствующую роль, функций по контролю за порядком и чистотой в классе, уходом за классной комнатой, комнатными растениями и т.п.

Профилактика и безопасность

Приоритетными направлениями являются создание и обеспечение безопасности в образовательной среде, профилактика асоциального поведения несовершеннолетних. Цель работы в школе по профилактике девиантного поведения и правонарушений: формирование у обучающихся культуры здорового образа жизни, раскрытие личностного потенциала ребёнка.

Ознакомление учащихся с основами правовой системы РФ по мере их взросления, защита прав и свобод несовершеннолетних в соответствии Конвенцией о правах ребенка, Семейным кодексам РФ и другими законами, и постановлениями Российской Федерации.

Задачи:

• Осуществлять мероприятия по профилактике правонарушений, безнадзорности, формированию здорового образа жизни, воспитанию толерантности и уважению к правам человека.

Развивать физические качества и обеспечивать основной уровень физической подготовки детей в образовательном учреждении.

• Формировать у учащихся устойчивого отрицательного отношения к «первой пробе» ПАВ.

Разработать эффективные механизмы совместной деятельности участников воспитательной системы школы: родительской общественности, ученического самоуправления и педагогического коллектива.

- Формировать морально-волевые качества школьников.
- Создать благоприятный психоэмоциональный климат в школьном сообществе.

В школе выстроена система информирования родителей, законных представителей обучающихся о правах и обязанностях обучающихся, о правах, обязанностях и ответственности родителей в сфере образования.

Проводятся родительские собрания по правовой тематике, совещания классных руководителей. Системно ведется работа по организации летней занятости учащихся. Осуществляется психолого-педагогическое сопровождение учащихся и их семей, ведется постоянный контроль за текущей успеваемостью, посещаемостью занятий, кружков, секций детьми из социально неблагополучных семей.

Школа участвует в едином дне профилактики, совместно участвуем в межведомственных акциях «Вернем детей в школу», «Пришкольный оздоровительный лагерь», «За здоровье и безопасность детей».

Эффективными мерами профилактической работы являются индивидуальные беседы с родителями и посещение семей по месту жительства. Осуществляется ежедневный контроль посещаемости и успеваемости учащихся всей школы, в том числе из неблагополучных семей, анализируется на совещаниях при директоре, по результатам принимаются необходимые меры: выявляются причины отсутствия учащихся, проводятся индивидуальные беседы родителями, классными руководителями. с учащимися, профилактические беседы с родителями, учащимися, а также рейды в неблагополучные семьи целью выявления микроклимата c семье, взаимоотношений членов семьи.

В школе работает Школьный Совет профилактики. Заседания Совета проводятся 2 раза в месяц, и, если возникает необходимость. Профилактическая работа с учащимися из неблагополучных семей проводится систематически и контролируется в течение учебного года.

Учащиеся, над которыми установлена опека, находятся в постоянном внимании со стороны администрации, классных руководителей. Осуществляется постоянный контроль за посещаемостью и успеваемостью опекаемых детей, контроль за состоянием их здоровья. Поддерживается тесная связь с органами опеки и попечительства.

В школе реализуется план по безопасности дорожного движения. Ежемесячно проводятся тематические беседы в соответствии с возрастом детей.

Ежегодно в МБОУ гимназии № 1 проводятся мероприятия по информационной безопасности в сети Интернет. В рамках информационных и тематических мероприятий 2 раза в год в школе проходят мероприятия в рамках Единого Уроки безопасности в сети Интернет.

Классными руководителями ежемесячно, а также накануне каникулярного времени проводились беседы с учащимися по пожарной безопасности, правилам дорожного движения, о правилах поведения на открытых водоемах, на тонком льду, о правилах безопасного пользования ресурсами в сети Интернет, об опасностях недостроенных объектов, об ответственности за правонарушения и преступления.

Выполнению требований пожарной безопасности уделялось повышенное внимание: своевременно проводились плановые и внеплановые инструктажи сотрудников и обучающихся. При ежедневных обходах здания и территории безопасности, ежемесячно проводились отработки планов эвакуации при возможных ЧС.

Согласно приказам и рекомендациям органов управления образованием, МЧС РФ в школе проводился контроль соблюдения антитеррористических мероприятий: ежедневный обход здания и территории школы дежурным администратором, проведение инструктажа воспитанников и сотрудников, проведение тренингов по эвакуации и обнаружению подозрительных (посторонних) предметов.

Согласно графику проведения объектовых тренировок (ОТ) проводились тренировки по эвакуации персонала и учащихся на случай пожара и ЧС.

Обновлялись уголки наглядной агитации по пожарной, антитеррористической безопасности и безопасности дорожного движения. Составлялись графики дежурств администрации в праздничные дни и в дни каникул.

В целях профилактики случаев травматизма сотрудников и обучающихся, составлен план мероприятий по предупреждению травматизма. С обучающимися

регулярно проводились инструктивные беседы по правилам личной безопасности.

Ежегодно в школе проходит неделя психологического здоровья и безопасности. На стендах размещены телефоны доверия, полезные памятки.

Ежегодно вопросы безопасности рассматриваются на общешкольных и классных родительских собраниях.

Социальное партнерство

Социальное партнёрство сегодня – неотъемлемая часть работы наше школы. Современное социальное партнёрство помогает решать образовательные и воспитательные задачи. В целях повышения эффективности воспитательного процесса в МБОУ гимназии №1 осуществляется взаимодействие с другими учреждениями и организациями по следующим направлениям:

- Формирование единого воспитательно-образовательного пространства через использование возможностей социокультурного комплекса, учреждений дополнительного образования и культуры:
- МАУДО ДЮЦ «Восхождение», МАУ ДО ДЭЦ «Косатка», МБУ ДО ДШИ №5 г. Хабаровска, МАУ ДО г. Хабаровска «Детский эколого-биологический центр», МАУ ДО г. Хабаровска «Центр эстетического воспитания детей «Отрада».
- Хабаровский краевой театр драмы, ТЮЗ, «Театр кукол», Хабаровская краевая филармония, Хабаровский краевой музыкальный и драматический театр.
- Музей истории города Хабаровска, Хабаровский краевой музей имени Н. И. Гродекова, Краевое государственное бюджетное учреждение культуры Дальневосточный художественный музей.
- Хабаровская краевая детская библиотека им. Н. Д. Наволочкина, Центральная городская детская библиотека им. А. Гайдара.
- Создание механизмов партнерства между МБОУ гимназия №1 и образовательными, общественными организациями, органами местного самоуправления, ассоциациями родителей и молодежными организациями по вопросам методического обеспечения, создания единого воспитательного образовательного пространства, проведение совместных мероприятий:
- Управление образования администрации г. Хабаровска, Управление по делам молодежи и социальным вопросам администрации г. Хабаровска, ХК ИРО, Центр развития образования.
 - ТОГУ, Академия правосудия, ДВГМУ, ХГУЭП, ХПК им. Д. Л. Калараша.
- Общественная палата Хабаровского края, «Центр патриотического воспитания», Совет ветеранов Индустриального района г. Хабаровска, Центр социальной работы с населением, Хабаровский центр психолого-педагогической, медицинской и социальной помощи.

• МКУ «Городской центр по организации досуга детей и молодежи», Краевой детский центр «Созвездие».

Профориентация

Совместная деятельность педагогов МБОУ гимназии №1 и школьников по «профориентация» себя включает В профессиональное просвещение школьников; диагностику и консультирование по проблемам профориентации, организацию профессиональных проб школьников. Задача совместной деятельности педагога и ребенка – подготовить школьника к осознанному выбору своей будущей профессиональной деятельности. Создавая профориентационно значимые проблемные ситуации, формирующие готовность школьника выбору, педагог актуализирует профессиональное его самоопределение, позитивный взгляд на труд в постиндустриальном мире, охватывающий не только профессиональную, но и внепрофессиональную составляющие такой деятельности. Эта работа осуществляется через:

- циклы профориентационных часов общения, направленных на подготовку школьника к осознанному планированию и реализации своего профессионального будущего;
- профориентационные игры: симуляции, деловые игры, квесты, решение кейсов (ситуаций, в которых необходимо принять решение, занять определенную позицию), расширяющие знания школьников о типах профессий, о способах выбора профессий, о достоинствах и недостатках той или иной интересной школьникам профессиональной деятельности;
- экскурсии на предприятия города, дающие школьникам начальные представления о существующих профессиях и условиях работы людей, представляющих эти профессии;
- посещение профориентационных выставок, ярмарок профессий, тематических профориентационных парков, дней открытых дверей в средних специальных учебных заведениях и вузах;
- совместное с педагогами изучение интернет ресурсов, посвященных выбору профессий, прохождение профориентационного онлайн-тестирования, прохождение онлайн курсов по интересующим профессиям и направлениям образования
- индивидуальные консультации психолога для школьников и их родителей по вопросам склонностей, способностей, дарований и иных индивидуальных особенностей детей, которые могут иметь значение в процессе выбора ими профессии;
- освоение школьниками основ профессии в рамках различных курсов по выбору, включенных в основную образовательную программу школы, или в рамках курсов дополнительного образования.

РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

3.1 Кадровое обеспечение

МБОУ гимназия №1 укомплектована кадрами в соответствии с ФГОС общего образования всех уровней. Педагогические работники ежегодно повышают квалификацию в сфере воспитания; психолого-педагогического сопровождения обучающихся и других категорий. Привлекаются по необходимости специалисты других организаций (образовательных, социальных, правоохранительных и др.).

3.2 Нормативно-методическое обеспечение

Целью методической работы школы является рост уровня педагогического мастерства отдельного педагога и всего коллектива, оказание действенной помощи учителям и классным руководителям в улучшении организации обучения и воспитания, обобщении и внедрении передового педагогического опыта, повышении теоретического уровня и педагогической квалификации. Педагоги регулярно проходят обучение на городских и краевых семинарах по плану МАУ ЦРО и ХК ИРО.

Методическая работа школы, связанная с воспитательным процессом, осуществляется через методические объединения классных руководителей.

- І. Основными направлениями методической работы являются:
- информационно-методическое (семинары, педагогические советы, конференции); практико-ориентированное (открытые уроки, предметные недели, работа с молодыми кадрами);
- научно-методическое (диагностическая деятельность работа творческих групп);
- инструктивно-методическое (знакомство педагогов с нормативными документами, рекомендациями, изучение воспитательных систем);
- личностно-ориентированное (психокоррекционная работа, урегулирование межличностных отношений).
 - II. Основные формы методической работы:
- индивидуальная (самообразование педагога, обобщение опыта, работа с молодыми кадрами);
 - массовая (деловые игры, практикумы, семинары);
 - групповая (МО классных руководителей, творческих групп).
 - III. Семинары для классных руководителей (в том числе дистанционно, на сайте Дневник.ру).

Специалисты в области воспитания в МБОУ гимназии № 1 используют в своей работе материалы с сайтов:

• https://трансляции.институтвоспитания.pф/ (проект «Открытый урок», всероссийский проект «Открытые родительские собрания собрания»);

- https://znanio.ru/ (образовательный портал для педагогов);
- https://media.prosv.ru/vospitanie/ (Цифровые сервисы для школы. ПРОвоспитание) • https://apkpro.ru/razgovory-o-vazhnom/ (Разговоры о важном. Сервис для классных руководителей) и другие.

В 2022 году обновлены локальные документы в школе по вопросам воспитания:

- Рабочая программа воспитания.
- Рабочая программа воспитания организации отдыха и оздоровления детей в период каникул.
 - Календарный воспитательный план (составляется ежегодно).

3.3 Требования к условиям работы с обучающимися с особыми образовательными потребностями

Понятие «дети с особыми образовательными потребностями» широко охватывает всех обучающихся, чьи образовательные проблемы выходят за Оно касается детей с особенностями пределы общепринятой нормы. психофизического развития, одарённых детей и детей из социально уязвимых Общепринятый термин «дети c особыми образовательными потребностями» делает акцент на необходимости обеспечения дополнительной обучении воспитании детей, имеющих поддержки в И определенные особенности развития.

В воспитательной работе с категориями обучающихся, имеющих особые образовательные потребности, создаются особые условия.

Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

- налаживание эмоционально-положительного взаимодействия с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в общеобразовательной организации;
- формирование доброжелательного отношения к обучающимся и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;
- построение воспитательной деятельности с учётом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;
- обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медикосоциальной компетентности;

При организации воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями необходимо ориентироваться на:

• формирование личности ребёнка с особыми образовательными потребностями с использованием адекватных возрасту и физическому и (или) психическому состоянию методов воспитания;

- создание оптимальных условий совместного воспитания и обучения обучающихся с особыми образовательными потребностями и их сверстников, с использованием адекватных вспомогательных средств и педагогических приемов, организацией совместных форм работы воспитателей, педагогов психологов, учителей логопедов, учителей дефектологов;
- личностно ориентированный подход в организации всех видов деятельности обучающихся с особыми образовательными потребностями

3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся

Система поощрения проявлений активной жизненной позиции и социальной успешности обучающихся призвана способствовать формированию у обучающихся ориентации на активную жизненную позицию, инициативность, максимально вовлекать их в совместную деятельность в воспитательных целях. Система проявлений активной жизненной позиции и поощрения социальной успешности обучающихся строится на принципах:

- публичности, открытости поощрений (информирование всех обучающихся о награждении, проведение награждений в присутствии значительного числа обучающихся);
- соответствия артефактов и процедур награждения укладу общеобразовательной организации, качеству воспитывающей среды, символике общеобразовательной организации;
- прозрачности правил поощрения (наличие положения о награждениях, неукоснительное следование порядку, зафиксированному в этом документе, соблюдение справедливости при выдвижении кандидатур);
- регулирования частоты награждений (недопущение избыточности в поощрениях, чрезмерно больших групп поощряемых и т. п.);
- сочетания индивидуального и коллективного поощрения (использование индивидуальных и коллективных наград даёт возможность стимулировать индивидуальную и коллективную активность обучающихся, преодолевать межличностные противоречия между обучающимися, получившими и не получившими награды);
- привлечения к участию в системе поощрений на всех стадиях родителей (законных представителей) обучающихся, представителей родительского сообщества, самих обучающихся, их представителей (первичная организация РДШ), сторонних организаций, их статусных представителей;
- дифференцированности поощрений (наличие уровней и типов наград позволяет продлить стимулирующее действие системы поощрения).

Формы поощрения проявлений активной жизненной позиции обучающихся и социальной успешности:

На внешкольном уровне:

- ежегодный ценный подарок Мэра города Хабаровска выпускникам общеобразовательных учреждений за успехи в области образовательной деятельности, культуры и спорта (один раз в учебном году);
 - приём губернаторский (один раз в учебном году);
- грамоты благодарности по итогам мероприятия разного уровня (в соответствии с положениями о мероприятиях);
- городской конкурс «Хабаровск территория лучших» (один раз в учебном году);
- профильные смены в «Созвездии» (бюджет города; в соответствии с рекомендациями);
- публикация информация о достижениях на школьном сайте, на сайте Дневник.ру, в школьном Telegram-канал.

На уровне образовательной организации:

- размещение фотографии на стенде "Отличники" (постоянно действующий; обновляется к 1 сентября);
 - награждение по итогам года на торжественном мероприятии;
 - награждение по итогам летней кампании на торжественном мероприятии;
- награждение по итогам конкурсов, соревнований (в соответствии с Положением о мероприятии);
- награждение грамотой «Лучший класс» и " Самый активный класс" (каждую четверть).
 - публикация информация о достижениях в школьной газете.

На уровне класса (группы):

- размещение информации в разделе на стенде «Поздравляем» (по мере поступления информации);
- признанием заслуг обучающихся на классном родительском и ученической собраниях (соответствии с календарным воспитательным планом);
 - информирование родителей класса о достижениях обучающихся\класса;
- вручением грамоты благодарностей на классном собрании обучающимся, которые отличились в учебной и вне учебной деятельности среди обучающихся класса (итоговый классный час, каждая четверть).

На индивидуальном уровне:

- пополнение портфолио достижений;
- устное поощрение.

3.5 Анализ воспитательного процесса

Анализ воспитательного процесса в МБОУ гимназии №1 осуществляется в соответствии с целевыми ориентирами результатов воспитания, личностными результатами обучающихся на уровнях начального общего, основного общего,

среднего общего образования, установленными соответствующими ФГОС.

Основным методом анализа воспитательного процесса в общеобразовательной организации является ежегодный самоанализ воспитательной работы с целью выявления основных проблем и последующего их решения, с привлечением (при необходимости) внешних экспертов, специалистов.

Планирование анализа воспитательного процесса включается в календарный план воспитательной работы.

Основные принципы самоанализа воспитательной работы:

- взаимное уважение всех участников образовательных отношений;
- приоритет анализа сущностных сторон воспитания ориентирует на изучение прежде всего не количественных, а качественных показателей, таких как сохранение уклада общеобразовательной организации, качество воспитывающей среды, содержание и разнообразие деятельности, стиль общения, отношений между педагогами, обучающимися и родителями;
- развивающий характер осуществляемого анализа ориентирует на использование результатов анализа для совершенствования воспитательной деятельности педагогических работников (знания и сохранения в работе цели и задач воспитания, умелого планирования воспитательной работы, адекватного подбора видов, форм и содержания совместной деятельности с обучающимися, коллегами, социальными партнёрами);
- распределённая ответственность за результаты личностного развития обучающихся ориентирует на понимание того, что личностное развитие это результат как организованного социального воспитания, в котором общеобразовательная организация участвует наряду с другими социальными институтами, так и стихийной социализации, и саморазвития.

Основные направления анализа воспитательного процесса:

1. Результаты воспитания, социализации и саморазвития школьников.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является динамика личностного развития школьников каждого класса.

Анализ проводится классным руководителем вместе с заместителем директора по воспитательной работе (педагогом-психологом, социальным педагогом).

Основным способом получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития школьников является педагогическое наблюдение.

Внимание педагогов сосредотачивается на следующих вопросах: какие прежде существовавшие проблемы личностного развития школьников удалось решить за минувший учебный год; какие проблемы решить не удалось и почему; какие новые проблемы появились, над чем далее предстоит работать

педагогическому коллективу.

2. Состояние организуемой в гимназии совместной деятельности детей и взрослых.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является наличие в школе интересной, событийно насыщенной и личностно развивающей совместной деятельности детей и взрослых.

Анализ проводится заместителем директора по воспитательной работе (педагогом-психологом, социальным педагогом), классными руководителями с привлечением актива старшеклассников и родителей (законных представителей).

Способами получения информации о состоянии организуемой в школе совместной деятельности детей и взрослых могут быть беседы со школьниками и их родителями, педагогами, лидерами ученического самоуправления, при необходимости — их анкетирование. Полученные результаты обсуждаются на заседании методического объединения классных руководителей или педагогическом совете школы.

Внимание при этом сосредотачивается на вопросах, связанных с качеством:

- реализации воспитательного потенциала урочной деятельности;
- организуемой внеурочной деятельности обучающихся;
- деятельности классных руководителей и их классов;
- проводимых общешкольных основных дел, мероприятий;
- внешкольных мероприятий;
- создания и поддержки предметно-пространственной среды;
- взаимодействия с родительским сообществом;
- деятельности ученического самоуправления;
- деятельности по профилактике и безнадзорности;
- реализации потенциала социального партнерства;
- деятельности по профориентации обучающихся.

Итогом самоанализа является перечень выявленных проблем, над решением которых предстоит работать педагогическому коллективу.

На данный момент по итогам самоанализа выявлены проблемы, над решением которых предстоит работать педагогическому коллективу:

- большая загруженность педагогов, формализм и нежелание развиваться;
- нет отдельных программ «Профориентационной работы», «Работы с родителями» и «Программы патриотического воспитания»;
- нет помещений, необходимого оборудования и кадрового потенциал для реализации направлений, «Школьный музей», «Туризм».

Итоги самоанализа оформляются в виде отчета, составляемого заместителем директора по воспитательной работе в конце учебного года, рассматриваются и утверждаются педагогическим советом МБОУ гимназии №1.

Приложение.

Перечень основных государственных и народных праздников, памятных дат в календарном плане воспитательной работы.

Сентябрь:

- 1 сентября: День знаний;
- 3 сентября: День окончания Второй мировой войны, День солидарности в борьбе с терроризмом.

Октябрь:

- 1 октября: Международный день пожилых людей;
- 4 октября: День защиты животных;
- 5 октября: День Учителя;
- Третье воскресенье октября: День отца;
- 30 октября: День памяти жертв политических репрессий.

Ноябрь:

- 4 ноября: День народного единства.

Декабрь:

- 3 декабря: Международный день инвалидов;
- 5 декабря: Битва за Москву, Международный день добровольцев;
- 6 декабря: День Александра Невского;
- 9 декабря: День Героев Отечества;
- 10 декабря: День прав человека;
- 12 декабря: День Конституции Российской Федерации;
- 27 декабря: День спасателя.

Январь:

- 1 января: Новый год;
- 7 января: Рождество Христово;
- 25 января: «Татьянин день» (праздник студентов);
- 27 января: День снятия блокады Ленинграда.

Февраль:

- 2 февраля: День воинской славы России;
- 8 февраля: День русской науки;
- 21 февраля: Международный день родного языка;
- 23 февраля: День защитника Отечества.

Март:

- 8 марта: Международный женский день;
- 18 марта: День воссоединения Крыма с Россией.

Апрель:

– 12 апреля: День космонавтики.

Май:

- 1 мая: Праздник Весны и Труда;
- 9 мая: День Победы;
- 24 мая: День славянской письменности и культуры.

Июнь:

– 1 июня: Международный день защиты детей;

- 5 июня: День эколога;
- 6 июня: Пушкинский день России;
- 12 июня: День России;
- 22 июня: День памяти и скорби;
- 27 июня: День молодёжи.

Июль:

– 8 июля: День семьи, любви и верности.

Август:

- 22 августа: День Государственного флага Российской Федерации;
- 25 августа: День воинской славы России



Календарный план воспитательной работы ООО МБОУ гимназия №1

Календарный план воспитательной работы МБОУ гимназии №1 составлен в развитие рабочей программы воспитания и социализации МБОУ гимназии №1 на уровень основного общего образования с целью конкретизации форм и видов воспитательных мероприятий, проводимых работниками МБОУ гимназии №1 на 2022-2023 году. Календарный план воспитательной работы разделен на модули, которые отражают направления воспитательной работы школы в соответствии с рабочей программой воспитания и социализации МБОУ гимназии №1.

Дела	Классы	Ориентировочное время проведения	Ответственные
1.КЛ	ACCHO	Е РУКОВОДСТВО	
1.1.Pa6	ота с кла	іссным коллективом	
Информационный	5-9	Первая неделя	Классные
классный час		месяца	руководители
Тематический классный	5-9	Вторая неделя	Классные
час		месяца	руководители
Тематический классный	5-9	Третья неделя	Классные
час		месяца	руководители
Тематический классный	5-9	Четвертая неделя	Классные
час		месяца	руководители
Классные коллективные	5-9	Согласно планам	Классные
творческие дела		ВР классных	руководители
		руководителей	TA
Подготовка к участию в	5-9	Согласно плану	Классные
общешкольных ключевых		«Ключевые	руководители
делах		общешкольные	
		дела»	
Экскурсии	5-9	Один раз в месяц	Классные
			руководители и
			родительские
			комитеты
Изучение классного	5-9	В течение	Классные
коллектива		учебного года	руководители
			Психолог
Адаптация пятиклассников	5	Октябрь	Классные
		Январь	руководители 5-х

		Апрель	классов,
			психолог
1.2.Тематические классны	е часы (п	о календарю об	бразовательных событий)
Классный час «Боль	5-9	03.09	Классные
Беслана», посвященный			руководители
Дню солидарности в			
борьбе с терроризмом			
Классный час «Музыка в	5-9	26.09	Классные
наушниках и здоровье			руководители
наших ушей»			
посвященный			2 -
Международному дню			
глухих «Берегите слух!»			
Классный час «День	5-9	04.11	Классные
народного единства»		10.14	руководители
Классный час «Берегите	5-9	13.11	Классные
зрение!».			руководители
Международный день			
слепых	5 0	01.10	TC
Беседа « Есть ли лекарство	7-9	01.12	Классные
от СПИДА»	7 11	02.12	руководители
Урок мужества ко	5-11-e	03.12	Классные
Дию Неизвестного Солдата	6 11 -	10.12	руководители
Единый урок «Права	5-11-e	10.12	Классные
человека»			руководители
День Конституции РФ Классный час «День	5 11 0	12.12	Классные
	1	12.12	
Конституции Российской Федерации»			руководители
Федерации» Классный час «Жизнь на	5–11-e	11.01	Классные
кончиках пальцев» ко	3-11-0	11.01	руководители
Всемирному дню азбуки			руководители
Брайля (04.01)			
Классный час «День	5-11-e	27.01	Классные
полного освобождения			руководители
Ленинграда от фашисткой			12
блокады» (27.01)			
Беседы, посвященные	5–11-e	15.02	Классные
Дню памяти о россиянах,			руководители
исполнявших служебный			Психолог
долг за пределами			
Отечества			
Классный час,	5-11-e	18.02	Классные
посвященный			руководители

Дню воссоединения Крыма и России			
	5–11-e	12.04	Классные
День космонавтики.	3-11-6	12.04	
Гагаринский урок «Космос			руководители
— ЭТО МЫ»	5 11 .	05.05	Замдиректора по ВР Классные
Международный день	5–11-e	05.05	
борьбы за права инвалидов.			руководители
Классный час «Мы разные,			Психолог
но мы равны»		7 4 7 0 7	TA
Международный день	5–11 - e	До 15.05	Классные
семьи. Квест «СемьЯ»			руководители
			Замдиректора по ВР
			Психолог
День государственного	5–11 - e	21.05	Классные
флага Российской			руководители
федерации, классный час			Замдиректора по ВР
22.05			
		работа с обучающи.	
Индивидуальные беседы с	5-9	По мере	Классные
обучающимися		необходимости	руководители
Адаптация вновь	5-9	По мере	Классные
прибывших обучающихся в		необходимости	руководители
классе			Психолог
	альная об	разовательная трае	ктория
Ведение портфолио с		В течение года	Классные
обучающимися класса			руководители
1.5.Работа с	учителял	ии-предметниками в	классе
Консультации с учителями-	5-9	Еженедельно	Классные
предметниками			руководители
(соблюдение единых			Учителя
требований в воспитании,			предметники
предупреждение и			Педагоги
разрешение конфликтов)			внеурочной
			висурочной
			деятельности
Малый педсовет	5	Октябрь	деятельности Психолог
Малый педсовет «Адаптация	5	Октябрь	деятельности
	5	Октябрь	деятельности Психолог Замдиректора по ВР Классные
«Адаптация	5	Октябрь	деятельности Психолог Замдиректора по ВР
«Адаптация пятиклассников»			деятельности Психолог Замдиректора по ВР Классные руководители Психолог
«Адаптация	обучающі	схся или их законным	деятельности Психолог Замдиректора по ВР Классные руководители Психолог и представителями
«Адаптация пятиклассников» 1.6.Работа с родителями о	обучающі	<i>ихся или их законным</i> Один раз в	деятельности Психолог Замдиректора по ВР Классные руководители Психолог и представителями Классные
«Адаптация пятиклассников» 1.6.Работа с родителями с Заседание родительского	обучающі	схся или их законным	деятельности Психолог Замдиректора по ВР Классные руководители Психолог и представителями

	П		требованию) Родительский комитет
Цикл встреч «Пубертатный период. Как помочь ребенку повзрослеть»	7-9	Один раз в триместр	Классные руководители Администрация школы (по требованию) Родительский комитет
Классные родительские собрания	5-9	Согласно планам ВР классных руководителей	Классные руководители Администрация школы (по требованию) Родительский комитет
		льный урок	
Визуальные образы (предметно-эстетическая среда, наглядная агитация школьных стендов предметной направленности)	5-9	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по ВР
Внутри классное шефство	5-9	В течение года	Учителя- предметники Психолог
Игровые формы учебной деятельности	5-9	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Интерактивные формы учебной деятельности	5-9	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Музейные уроки	5-9	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Содержание уроков	5-9	В течение года	Учителя- предметники

Школьная научно-	6-9	Agnori	Учителя-
	0-9	Апрель	
практическая конференция			предметники
«Первые шаги в науку»			Замдиректора по УВР
Заседание школьного	5-9	2 раза в месяц	Школьное научное
научного общества			общество
	C	ентябрь	
Всероссийский открытый	5-9	01.09	Замдиректора по ТБ
урок «ОБЖ» (урок			Учителя ОБЖ
подготовки детей к			Классные
действиям в условиях			руководители
различного рода			
чрезвычайных ситуаций)			
Международный день	5-9	08.09	
распространения			Учителя русского
грамотности			языка
(информационная минутка			
на уроках русского языка)			
Международный день	5-9	23.09	Учителя
жестовых языков			иностранных языков
(информационная минутка			
на уроках русского и			
иностранных языков)			
Организационные	5-9	В течение месяца	Классные
классные ученические			руководители
собрания «Правила			
внутреннего распорядка.			
Правила поведения в			
гимназии»			
	(Эктябрь — — — — — — — — — — — — — — — — — — —	
Всероссийский открытый	5-9	04.10	Замдиректора по ТБ
урок «ОБЖ»			Классные
(приуроченный ко Дню			руководители
гражданской обороны			
Российской Федерации)			
Всемирный день	5-9	15.10	Учителя математики
математики (уроки-игры,			
уроки-соревнования)			
		Ноябрь	
Всероссийский урок	5-9	16.11	Учителя
«История самбо»			физкультуры
		Декабрь	
Новогодняя акция	5-9	19.12-23.12	Замдиректора по ВР,
«Безопасные каникулы»			классные

			руководители, ответственный по ПДД
		Февраль	
День российской науки	5-9	08.02	Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР Школьное научное общество
		Март	
Всероссийский открытый урок «ОБЖ» (приуроченный к празднованию Всемирного дня гражданской обороны)	5–11	01.03	Учитель ОБЖ
Всемирный день иммунитета (минутка информации на уроках окружающего мира)	5–11	01.03	Учитель биологии
Неделя математики	5–11	13.03–18.03	Учителя математики Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Всероссийская неделя музыки для детей и юношества	5–11	20.03-25.03	Учитель музыки Замдиректора по ВР
		Апрель	
Всероссийский открытый урок «ОБЖ» (День пожарной охраны)	511	28.04	Классные руководители Учителя ОБЖ Замдиректора по ТБ
		Май	
День государственного флага Российской Федерации (информационная минутка на уроках истории и обществознания мира)	5–11	22.05	Учителя истории и обществознания
День славянской письменности и культуры (информационная минутка на уроках русского языка)	5–11	24.05	Учителя русского языка
3. КУРСЫ	ВНЕ УР	3. Очной деятел	ьности

Общеинтеллектуально	е направление		
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
¢	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
Общекультурное напра	вление		
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
Социальное направлен	ие		
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
Спортивно-оздоровите	пьное направи		
опортивно оздоровите	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
Духовно-нравственное	направление		
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
	5-9	Согласно расписанию занятий ВД	Преподаватель ВД
_	4.РАБОТА	С РОДИТЕЛЯМИ	
	1	ечение года	
Общешкольный	совет 5-11-е	Один раз	в Директор

родителей		триместр	
Общешкольные	5-11-e	Один раз в	Замдиректора по ВР
родительские собрания		триместр:	* *
«Семья и школа: взгляд в			Классные
одном направлении»		Сентябрь	руководители
«Права ребенка.		Декабрь	
Обязанности родителей»		Март	
«Взаимодействие семьи и			
школы по вопросам			
профилактики			
правонарушений и			
безнадзорности»			
Консультации с психологом	5-11-e	По графику	Психолог
Индивидуальные встречи с	5-11-e	По запросу	Администрация
администрацией			
Круглый стол «Вопросы	5-11-e	Один раз в	Замдиректора по ВР
воспитания		триместр	Психолог
Персональные выставки	5-11-e	В течение года	Замдиректора по ВР
талантов родителей			Классные
			руководители
	Ce	ентябрь	
Ярмарка дополнительного	5–11-e	Сентябрь	Ответственный
образования			педагог по
			дополнительному
			образованию
Ярмарка курсов	5-11-e	Сентябрь	Замдиректора по
внеурочной деятельности			УВР
		-	Замдиректора по ВР
«Проблемы адаптации»	5-е	Сентябрь	Замдиректора по ВР
			Психолог
T		Ноябрь	
Лекторий «Что такое	5-11	Ноябрь	Замдиректора по ВР
навыки XXI века. Часть 1»			Психолог
Мастер-классы ко Дню	5–7	До 26.11	Учитель ИЗО
матери (26.11)	* 14	77. 6	
«Простые правила	5-11	Ноябрь	Классные
безопасности в интернете»			руководители
			Замдиректора по ИТ
			Учитель
	7	76	информатики
иПроситила полительно		<i>Текабрь</i>	200
«Проектные технологии в жизни»	5-11	Декабрь	Замдиректора по
жиэпи//			Ответственный за
<u></u>			Ответственный за

			проектную
			деятельность
Мастер-классы к Новому	5-11	До 20.12	Классные
году			руководители
			Замдиректора по ВР
			Учитель ИЗО
			Совет
			старшеклассников
	Φ	евраль	
Мастер-классы ко Дню	5–9-е	До 19.02	Классные
защитника Отечества			руководители
			Учитель ИЗО
			Совет
			старшеклассников
]	Март	
Мастер-классы к	5-9-е	До 07.03	Классные
Международному			руководители
женскому дню			Учитель ИЗО
·			Совет
			старшеклассников
Тренинг «Навыки	5-11-e	Март	Замдиректора по ВР
стрессоустойчивости»			Психолог
		 прель	<u>, </u>
Тренинг «Гений	5-11-e	Апрель	Замдиректора по ВР
коммуникации»			Психолог
5.КЛЮЧЕ	вые об	ЩЕШКОЛЬНЫЕ Д	ЕЛА
		чение года	
Проект «Наследники	5-11	Сентябрь-май по	Замдиректора по ВР
Великой Победы»		отдельному плану	Руководитель МО
«Календарь Победы»			«История и
			обществознание»
	:		Совет
			Старшеклассников
			Классные
			руководители
	Ce	нтябрь	
День знаний,	5-11	01.09	Замдиректора по ВР
торжественные линейки.			Классные
Классные тематические			руководители
часы: «Час Памяти», «Час			
поведения в ЧС», «Час Науки и технологии»			

			классные
			руководители
Проект «Наследники Великой Победы» Акция «подарки для ветеранов»	5-11	До 09.09	Замдиректора по ВР Учитель ИЗО Совет Старшеклассников
Неделя безопасности дорожного движения	5–11	25.09–29.09	Замдиректора по ВР Замдиректора по ТБ Учителя ОБЖ Классный руководитель 11-го класса
	(Октябрь	
Праздничное мероприятие, посвященное Дню Учителя	5-9	05.10	Замдиректора по ВР, классные руководители, совет старшеклассников
Выборы президента гимназии	5-11	11.10	Замдиректора по ВР, совет школы
Бал «Посвящение в гимназисты»	5	23.10	Замдиректора по ВР, классные руководители
		Ноябрь	
Проект «От сердца к сердцу» Благотворительная акция «Теплый ноябрь» Помощь пожилым К «Дню народного единства» 04.11	5-11	10.11–18.11	Замдиректора по ВР Классные руководители 1–11 Совет Старшеклассников
Городская неделя психологической безопасности	5-11	21.11-26.11	Замдиректора по ВР, классные руководители
День матери в России, концерт для мам 26.11	5–11	25-26.11	Замдиректора по ВР Классные руководители 1–11
		Декабрь	
Конкурс новогодних игрушек	5-9	01.12-15.12	Замдиректора по ВР, классные руководители
Проект «От сердца к сердцу». Зимняя благотворительная акция, посвященная Международному дню	5–11	03.12	Замдиректора по ВР

инвалидов (03.12)			
Рождественский бал	5,10-11	24.12	Замдиректора по ВР, классные руководители, педагог-организатор
Проект «От сердца к сердцу» «Удивительные елки» Мастер-класс для детей с особенностями развития	5–11	Декабрь	Замдиректора по ВР Педагог ИЗО
Проект «Наследники Великой Победы» Акция «Подарки для ветеранов»	5–11	Декабрь	Замдиректора по ВР Педагог ИЗО Совет Старшеклассников
Конкурс «Новогодняя открытка»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель ИЗО
Конкурс «Новогоднее украшение двери своего класса»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель ИЗО
Конкурс «Письмо Деду Морозу»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель английского языка
Новогодний праздник	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители
	4	Ревраль	
Масленица	5–11	28.02	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
Патриот, посвящённый Дню защитника Отечества	5-11	22.02	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников Учителя физкультуры
		Март	
Проект «От сердца к сердцу» Благотворительная акция «Подари ребенку книгу»		18.03-24.03	Заведующий библиотекой Классные руководители

			Совет
			Старшеклассников
Большой концерт к	5–11	07.03	Замдиректора по ВР
Международному			Классные
женскому дню			руководители
			Ответственный
			педагог по
			дополнительному
			образованию
			Совет
			Старшеклассников
Подготовка к «Дню смеха»	5-11	Март	Замдиректора по ВР
подготовка к «дню смеха»	3-11	Widpi	Совет
		Armani	Старшеклассников
Положения	5-11	Апрель 26.04	201
Проект «Наследники	3-11	20.04	Замдиректора по ВР
Великой Победы»,			Классные
подготовка подарков для			руководители
ветеранов			Совет
			Старшеклассников
Праздник «Масленица»	5-11	по графику	Замдиректора по ВР
			Педагог по музыке
			Замдиректора по
			дополнительному
			образованию
			Классные
			руководители
			Совет
			Старшеклассников
		Май	
Участие во Всероссийской	5-11	май	Замдиректора по ВР
акции «Бессмертный полк»			Совет
			Старшеклассников
Торжественная линейка,	9,11	май	Замдиректора по ВР,
посвященная последнему			педагог-организатор,
звонку для выпускников			классные
			руководители
6. ЛЕТСКИЕ С	DEHIEC'		
VI DILLER		ечение года	7
Экскурсии	5-11	классных	Классные
- many harm	3 11	руководителей	
Занимательные уроди на	5	По	руководители
Занимательные уроки по	_		Замдиректора по ВР
физике, химии, биологии в		договоренности	с Школьное научное

формате «Старшие для младших»		учителями	общество
Выездные просветительские мероприятия	5–8	По договоренности с партнерами	Замдиректора по ВР Школьное научное общество Классные руководители
Оформление информационного стенда «Добровольцы и волонтеры»	5–11	Смена экспозиции один раз в четверть	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
Фото и видеоотчеты об акциях и поездках	5–11	По мере проведения	Классные руководители Школьное научное общество
Эколого- благотворительный проект «Добрые крышечки»	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников
Экологический проект «Батарейки, сдавайтесь!»	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников
Экологический социальный проект «Сдай макулатуру — спаси дерево!»	511	Ежемесячно	Замдиректора по ВР Библиотекарь Классные руководители Совет Старшеклассников
	Ce	ентябрь	
Оформление тематической информационной стены «Наука и жизнь»		01.09	Школьное научное общество
		ктябрь	
Благотворительная акция «УМКА» (05.10-16.10) «Покорми птиц»		05.10–16.10	Классные руководители
	I	Ноябрь	
Оформление тематической информационной стены	1	20.11	Школьное научное общество

«Наука и жизнь» =			
«Наука и жизнь» – открытие Антарктиды			
открытие Антарктиды			
Выступление «Всемирный	7-11	5.12	Замдиректора по ВР
день волонтеров»	,	J.12	Совет
Acing positive population			Старшеклассников
Оформление тематической	5-9	10.12	Школьное научное
информационной		10.12	общество
интерактивной стены			332333
«Наука и жизнь» –			
лауреаты Нобелевской			
премии по физике, химии,			
медицине			
		Январь	
Оформление тематической		27.01	Школьное научное
информационной			общество
интерактивной стены			
«Наука и жизнь» – ученые			
в годы войны/в блокадном			
Ленинграде			
		Февраль	
Оформление тематической	5–11	08.02	Школьное научное
информационной			общество
интерактивной стены			
«Наука и жизнь» – День			
российской науки	L	Manue	
Благотворительная акция	5–11	<i>Mapm</i> 18.03-24.03	Совет
«Подари ребенку книгу»	3-11	16.03-24.03	Старшеклассников
«Подари рессику книгу»		Апрель	Старшеклассников
Оформление тематической	5-11	12.04	Школьное научное
информационной		12.04	общество
интерактивной стены			оощеетьо
«Наука и жизнь» – День			
космонавтики			
Праздник науки	5-11	12.04	Школьное научное
			общество
«Концерт, посвященный	5-11		Замдиректора по ВР
Дню Победы»		28.04	Классные
			руководители
			Совет
			Старшеклассников
0.1			
Оформление тематической	5-11	11.05	Школьное научное

информационной интерактивной стены «Наука и жизнь» — кандидаты на звания «Знаток» премии «Признание» по физике, химии, биологии	CMM 34	СПЕДИЦИИ, ПО	общество
7.5KCK31		чение года	лоды
Походы в театры, на выставки	5–11	В течение года	Замдиректора по ВР Классные руководители
Экскурсии по предметам	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР Школьное научное сообщество Классные руководители
Экскурсии по патриотической тематике, профориентации, экспедиции	5–11	В течение года	Замдиректора по ВР Классные руководители Психолог
8. ОРГАНИЗАЦИЯ			ССКОЙ СРЕДЫ
TI TI		нение года	
Цикл дел «Персональная выставка»	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Учитель ИЗО Классные руководители
Музеи, театры и выставки	5-11	Сентябрь-май, экскурсии	Замдиректора по ВР Классные руководители
Государственные символы России	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Классные руководители
Правила дорожного движения	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Замдиректора по ТБ Сотрудники ГИБДД Классные руководители
Поздравляем (достижения учеников, учителей, дни рождения)! Новости школы	5-11	Сентябрь-май Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников Замдиректора по ВР

			Совет Старшеклассников
Информационный стенд «Тестирование ГТО»	5-11	Сентябрь-май	Преподаватели физкультуры
Дополнительное образование	5-11	Сентябрь-май	Педагог по дополнительному образованию
Курсы внеурочной деятельности	5-11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР
Инсталляция «Экологические акции школы»	5-11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников Школьное научное сообщество
Афиши к мероприятиям школы/класса	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Школьное научное сообщество Совет Старшеклассников
	Ce	ентябрь	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5-11	День учителя – до 18.09	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников
	0	ктябрь	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»		– до 26.10	Замдиректора по ВР Классные руководители Учитель ИЗО
		Ноябрь	
Конкурс «Символы школы»		Ноябрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Учитель ИЗО
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5-11	20.11 – (открытие Антарктиды)	Преподаватель по физики Школьное научное общество
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5-11	Новый год – до 01.12	Замдиректора по ВР Классные руководители Учитель ИЗО

	Д	екабрь	
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5–11	10.12 – лауреаты Нобелевской премии по физике, химии, биологии	Школьное научное общество
		нварь	
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Физика и жизнь»	5–11	27.01 - «Ученые в годы войны»	Школьное научное общество
	Φ	евраль	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	511	Масленица – до 05.02 Международный женский день – до 12.02 Неделя детской книги – до 01.03	Замдиректора по ВР Классные руководители Учитель ИЗО
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Физика и жизнь»	5–11	08.02 — День российской науки	Школьное научное общество
	A	прель	
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5–11	12.04 – День космонавтики	Школьное научное общество
Конкурс «Лучший проект оформления школьного	5–11	День Победы – до 07.04	Замдиректора по ВР Классные
праздника»		Последний звонок – до 26.04 Церемония «Признание» – до 30.04	руководители Учитель ИЗО
		Май	
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5–11	11.05 – лауреаты премии «Признание» по физике, химии, медицине	Школьное научное общество
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5–11	День знаний — до 25.05	Замдиректора по ВР Классные руководители Учитель ИЗО

	САМОУ	ПРАВЛЕНИЕ	100 de 100 m
	B me	чение года	
Школьная служба примирения	5-11	Один раз в месяц	Психолог
«Добровольцы и волонтеры»	5-11	Один раз в месяц	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Совет старшеклассников»	5–11	Один раз в месяц	Замдиректора по ВР
Оформление информационного стенда «Школьное самоуправление»	8-11	По мере необходимости	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
Индивидуальные социальные проекты	5-11	В течении года	Классные руководители
Участие в планировании, организации, анализе школьных ключевых дел и иных мероприятий	8-11	В соответствии с планом мероприятий	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
Организация помощи учащимся начальной школы в выполнении домашних заданий	5–11	По мере необходимости	Замдиректора по УВР Совет старшеклассников
	C	 гнтябрь	старшеклассинков
Эколого-благотворительный проект «Добрые крышечки»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Экологический проект «Батарейки, сдавайтесь!»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Экологический проект «Сдай макулатуру – спаси дерево!»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Выборы в органы классного детско-взрослого самоуправления	5-11	2.09-17.09	Классные руководители Совет старшеклассников

«День учителя» (05.10)	5-11	14.09-17.09	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Октябрь	
День самоуправления (в рамках Дня учителя)	9-11	05.10	Классные руководители 11-х кл. Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Ноябрь	
«Проект "Наследники Великой Победы"» (поздравление «Зимняя акция»	5–11	23.11–27.11	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Новый год»	5-11	23.11–27.11	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Январь	
«День защитника Отечества»	5-11	28.01-01.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Февраль	
«Международный женский день»	5-11	04.02-08.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Неделя детской книги»	5-11	24.02–26.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Mapm	
«День смеха»	5-11	15.03-19.03	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Проект "Наследники Великой Победы"» (благоустройство памятника, поздравление ветеранов, ветеранам)	5-11	22.03–26.03	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Апрель	
День местного самоуправления Выборы председателя Совета дела на 2022/23	5-11	21.04	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников

учебный год			
i	ПРОФО	РИЕНТАЦИЯ	
	B m	ечение года	
Циклы профориентационных часов общения «Профессиональное самоопределение»	5-10	Один раз в месяц на параллель по отдельному плану	Замдиректора по ВР Психолог Классные руководители
Индивидуальные консультации для учащихся и родителей с психологом	8-11	По индивидуальной договоренности	Психолог
Внеурочная деятельность	5-11	По расписанию	Классные руководители Психолог
	(Эктябрь	
Онлайн-тестирование	8-11	По графику	Психолог
	-	Декабр ь	
Круглый стол для родителей «Как помочь ребенку в выборе профессии»	8-11	По индивидуальному плану	Психолог
Беседа из цикла «Жизнь замечательных людей» «Как стать гениальным кинорежиссером» ко Дню 165-летия со дня рождения И.И. Александрова	5-11		Классные руководители
Игра «Кто есть кто?»	5	По индивидуальному плану	Психолог
Игра «Персонажи и профессии»	6	По индивидуальному плану	Психолог
Игра «Пять шагов»	7	По индивидуальному плану	Психолог
		Январь	
Лекторий для родителей «Что такое "навыки XXI века". Часть 1»	-	По индивидуальному плану	Психолог
		Февраль	
Лекторий для родителей «Что такое "навыки XXI века". Часть 2»		По индивидуальному плану	Психолог

Игра «Собеседование с	8-9	По	Психолог
работодателем»		индивидуальному	
		плану	
		Март	
Клуб интересных встреч	5-7	По	Психолог
«Профессии родителей»		индивидуальному	Замдиректора по ВР
		плану	
Клуб интересных встреч	8-11	По	Замдиректора по ВР
«Встреча с представителями		индивидуальному	
вузов»		плану	
		Апрель	
Карьерная неделя, «Встреча	8-11	По	Психолог
с представителями вузов»		индивидуальному	Замдиректора по ВР
		плану	
		Май	
Квест, игра «Лидеры	5-10	По	Психолог
будущих изменений»		индивидуальному	
		плану	



Календарный план воспитательной работы СОО МБОУ гимназия №1

Календарный план воспитательной работы МБОУ гимназии №1 составлен в развитие рабочей программы воспитания и социализации МБОУ гимназии №1 на уровень основного общего образования с целью конкретизации форм и видов воспитательных мероприятий, проводимых работниками МБОУ гимназии №1 на 2022-2023 году. Календарный план воспитательной работы разделен на модули, которые отражают направления воспитательной работы школы в соответствии с рабочей программой воспитания и социализации МБОУ гимназии №1.

Дела	Классы	Ориентировочное время	Ответственные
		проведения	
1.КЛ	ACCHO	Е РУКОВОДСТВО	
1.1.Pa@		іссным коллективом	
Информационный	10-11	Первая неделя	Классные
классный час		месяца	руководители
Тематический классный	10-11	Вторая неделя	Классные
час		месяца	руководители
Тематический классный	10-11	Третья неделя	Классные
час		месяца	руководители
Тематический классный	10-11	Четвертая неделя	Классные
час		месяца	руководители
Классные коллективные	10-11	Согласно планам	Классные
творческие дела		ВР классных	руководители
		руководителей	
Подготовка к участию в	10-11	Согласно плану	Классные
общешкольных ключевых		«Ключевые	руководители
делах		общешкольные	
		дела»	
Экскурсии	10-11	Один раз в месяц	Классные
			руководители и
			родительские
			комитеты
Изучение классного	10-11	В течение	Классные
коллектива		учебного года	руководители
			Психолог
Адаптация	10	Октябрь	Классные
десятиклассников		Январь	руководители 10-х
		Апрель	классов,

			психолог
1.2.Тематические классны		по календарю о	бразовательных событий)
Классный час «Боль Беслан а», посвященный Дню соли дарности в борьбе с террор измом	10-11	03.09	Классные руководители
Классный час «Музыка в на ушниках и здоровье наших ушей» посвященный Международному дню глух их «Берегите слух!»	10-11	26.09	Классные руководители
Классный час «День народного единства»	10-11	04.11	Классные руководители
Классный час «Берегите зр ение!». Международный день слепых	10-11	13.11	Классные руководители
Беседа « Есть ли лекарство от СПИДА»	10-11	01.12	Классные руководители
Урок мужества ко Дню Неизвестного Солдата	5-11	03.12	Классные руководители
Единый урок «Права человека» День Конституции РФ	5-11	10.12	Классные руководители
Классный час «День Конституции Российской Федерации»	5-11	12.12	Классные руководители
Классный час «Жизнь на кончиках пальцев» ко Всемирному дню азбуки Брайля (04.01)	5-11	11.01	Классные руководители
Классный час «День полного освобождения Ленинграда от фашисткой блокады» (27.01)		27.01	Классные руководители
Беседы, посвященные Дню памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества	5-11	15.02	Классные руководители Психолог
Классный час, посвященный Дню воссоединения Крыма и России		18.02	Классные руководители
День космонавтики.	5-11	12.04	Классные

Гагаринский урок «Космос			руководители
– это мы»			Замдиректора по ВР
Международный день	5-11	05.05	Классные
борьбы за права инвалидов.			руководители
Классный час «Мы разные,			Психолог
но мы равны»			
Международный день	5–11	До 15.05	Классные
семьи. Квест «СемьЯ»			руководители
			Замдиректора по ВР
			Психолог
День государственного	5-11	21.05	Классные
флага Российской			руководители
федерации, классный час 22.05			Замдиректора по ВР
1.3.Индиви	дуальная	работа с обучающи.	мися
Индивидуальные беседы с	10-11	По мере	Классные
обучающимися		необходимости	руководители
Адаптация вновь	10-11	По мере	Классные
прибывших обучающихся в		необходимости	руководители
классе			Психолог
1.4.Индивиду	альная об	разовательная трае	ктория
Ведение портфолио с	10-11	В течение года	Классные
обучающимися класса			руководители
1.5.Работа с	учителял	ли-предметниками в	классе
Консультации с учителями-	10-11	Еженедельно	Классные
предметниками			руководители
(соблюдение единых			Учителя
требований в воспитании,			предметники
предупреждение и			Педагоги
разрешение конфликтов)			внеурочной
			деятельности
			Психолог
Малый педсовет	10	Октябрь	Замдиректора по ВР
«Адаптация			Классные
десятиклассников»			руководители
			Психолог
1.6.Работа с родителями о	бучающи	хся или их законным	и представителями
Заседание родительского	10-11	Один раз в	Классные
комитета класса		триместр	руководители
			Администрация
			школы (по
			требованию)
			Родительский
			комитет
Классные родительские	10-11	Согласно планам	Классные

собрания		BР классных руководителей	руководители Администрация школы (по требованию)
			Родительский комитет
	2. ШКО Л	ьный урок	
Визуальные образы (предметно-эстетическая среда, наглядная агитация школьных стендов предметной направленности)	10-11	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по ВР
Внутри классное шефство	10-11	В течение года	Учителя- предметники Психолог
Интерактивные формы учебной деятельности	10-11	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Музейные уроки	10-11	В течение года	Учителя- предметники Замдиректора по УВР Замдиректора по ВР
Содержание уроков	10-11	В течение года	Учителя- предметники
Школьная научно- практическая конференция «Первые шаги в науку»	10-11	Апрель	Учителя- предметники Замдиректора по УВР
Заседание школьного научного общества	10-11	2 раза в месяц	Школьное научное общество
	Ce	ентябрь	
Всероссийский открытый урок «ОБЖ» (урок подготовки детей к действиям в условиях различного рода чрезвычайных ситуаций)	10-11	01.09	Замдиректора по ТБ Учителя ОБЖ Классные руководители
Международный день распространения грамотности (информационная минутка	10-11	08.09	Учителя русского языка

на уроках русского языка)			
Международный день	10-11	23.09	Учителя
жестовых языков			иностранных языков
(информационная минутка			
на уроках русского и			
иностранных языков)			
	0	ктябрь	
Всероссийский открытый	10-11	04.10	Замдиректора по ТБ
урок «ОБЖ»			Классные
(приуроченный ко Дню			руководители
гражданской обороны			
Российской Федерации)			
Всемирный день	10-11	15.10	Учителя математики
математики (уроки-игры,			
уроки-соревнования)			
		Ноябрь	
Всероссийский урок	10-11	16.11	Учителя
«История самбо»			физкультуры
		Текабрь	1
Урок «200-летие со дня	10-11	10.12	Учителя литературы
рождения Н.А. Некрасова»			
(информационная минутка			
на уроках литературного			
чтения)		_	
TT		Ревраль	
День российской науки	10-11	08.02	Замдиректора по
			УВР
			Замдиректора по ВР
			Школьное научное
		Manu	общество
Pannaguijakuji amenumuji	5-11	<i>Mapm</i> 01.03	V. OEW
Всероссийский открытый урок «ОБЖ»	5-11	01.03	Учитель ОБЖ
/			
празднованию Всемирного			
дня гражданской обороны)			
Всемирный день	5-11	01.03	Учитель биологии
иммунитета (минутка	J-11	01.05	ANTONO GUELANA
информации на уроках			
окружающего мира)			
Неделя математики	5-11	14.03-20.03	Учителя математики
		105 20.05	Замдиректора по
			УВР
			Замдиректора по ВР
Всероссийская неделя	5-11	21.03-27.03	Учитель музыки

музыки для детей и			Замдиректора по ВР
юношества			
		4прель	
Всероссийский открытый урок «ОБЖ» (День пожарной охраны)	5–11	30.04	Классные руководители Учителя ОБЖ Замдиректора по ТБ
		Май	
День государственного	5-11	22.05	Учителя истории и
флага Российской Федерации (информационная минутка			обществознания
на уроках истории и обществознания мира)			
День славянской	5-11	24.05	Учителя русского
письменности и культуры			языка
(информационная минутка			
на уроках русского языка)			
		3.	
		чной деятель	ьности
Общеинтеллектуальное напр	7		
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
		расписанию	
	10.11	занятий ВД	
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
		расписанию	
	10.11	занятий ВД	IT DI
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
		расписанию	
Общающи туриод направлан	10	занятий ВД	
Общекультурное направлени	10-11	Согласно	Преполовота РЛ
	10-11	расписанию	Преподаватель ВД
		занятий ВД	
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
	10 11	расписанию	преподаватель взд
		занятий ВД	
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
	1011	расписанию	Проподаватель вяд
		занятий ВД	
Социальное направление			
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
		расписанию	
		занятий ВД	
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД

		расписанию	
		занятий ВД	
Спортивно-оздоровительное	направле		
спортивно оздоровительное	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
	10-11	расписанию	преподаватель вд
		занятий ВД	
	10-11	Согласно	Пранодаротату ВЛ
	10-11		Преподаватель ВД
		расписанию	
П		занятий ВД	
Духовно-нравственное напра	10-11	Согласно	Прополоватал ВП
	10-11		Преподаватель ВД
		расписанию	
	10.11	занятий ВД	Продолжения ВЛ
	10-11	Согласно	Преподаватель ВД
		расписанию	
4.5	LEOTH C	занятий ВД	
4.P		РОДИТЕЛЯМИ	
0.5		чение года	
Общешкольный совет	5–11 - e	Один раз в	Директор
родителей	- 11	триместр	
Общешкольные	5–11-e	Один раз в	Замдиректора по ВР
родительские собрания		триместр:	
«Семья и школа: взгляд в			Классные
одном направлении»		Сентябрь	руководители
«Права ребенка.		Декабрь	
Обязанности родителей»		Март	
«Взаимодействие семьи и			
школы по вопросам			
профилактики			
правонарушений и			
безнадзорности»			
Консультации с психологом	5-11-e	По графику	Психолог
Индивидуальные встречи с	5-11-e	По запросу	Администрация
администрацией			
Круглый стол «Вопросы	5–11-e	Один раз в	Замдиректора по ВР
воспитания		триместр	Психолог
Персональные выставки	5-11-e	В течение года	Замдиректора по ВР
талантов родителей			Классные
			руководители
	Ce	нтябрь	
Ярмарка дополнительного	5-11-e	Сентябрь	Ответственный
образования		T	педагог п
•			дополнительному
			образованию

внеурочной деятельности			УВР
			Замдиректора по ВР
Лекторий «Что такое навыки XXI века. Часть 1»	5-10-е	Сентябрь	Замдиректора по ВР Психолог
«Проблемы адаптации»	10-е	Сентябрь	Замдиректора по ВР Психолог
	1	Чоябрь	
Лекторий «Что такое навыки XXI века. Часть 1»	5-11	Ноябрь	Замдиректора по ВР Психолог
«Простые правила безопасности в интернете»	5-11	Ноябрь	Классные руководители Замдиректора по ИТ Учитель информатики
	I) [екабрь	Пиформатии
«Проектные технологии в жизни»	5-11	Декабрь	Замдиректора по УВР Ответственный за проектную
\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \	77.4.4	T 00 10	деятельность
Мастер-классы к Новому году	5-11	До 20.12	Классные руководители Замдиректора по ВР Учитель ИЗО Совет
		Dannan	старшеклассников
Мастар классы из Луко	10-11-e	<i>Ревраль</i>	V TOOGUTTO
Мастер-классы ко Дню защитника Отечества	10-11-6	До 19.02	Классные руководители Учитель ИЗО Совет старшеклассников
		Март	
Тренинг «Навыки стрессоустойчивости»	5–11-e	Март	Замдиректора по ВР Психолог
		Апрель	
Тренинг «Гений коммуникации»	5–11-е	Апрель	Замдиректора по ВР Психолог
Футбольный матч «Родители-ученики»	5-11-e	23.04	Замдиректора по ВР Учитель физкультуры
5.КЛЮЧЕ	вые он	щешкольные д	
		гчение года	-
Проект «Наследники Великой Победы»	5–11	Сентябрь-май по отдельному плану	Замдиректора по ВР Руководитель МО

«Календарь Победы»			«История и обществознание» Совет Старшеклассников Классные
			руководители
		<i>Еентябрь</i>	
День знаний, торжественные линейки. Классные тематические часы: «Час Памяти», «Час поведения в ЧС», «Час Науки и технологии»	5–11	01.09	Замдиректора по ВР Классные руководители
Туристический слет	5-9	20.09-25.09	Замдиректора по ВР, классные руководители
Проект «Наследники Великой Победы» Акция «подарки для ветеранов»	5–11	До 09.09	Замдиректора по ВР Учитель ИЗО Совет Старшеклассников
Неделя безопасности дорожного движения	5–11	25.09–29.09	Замдиректора по ВР Замдиректора по ТБ Учителя ОБЖ Классный руководитель 11-го класса
	(Октябрь	
Праздничное мероприятие, посвященное Дню Учителя	5-9	05.10	Замдиректора по ВР, классные руководители, совет старшеклассников
Выборы президента гимназии		11.10	Замдиректора по BP, совет школы
Бал «Посвящение в гимназисты»	5	23.10	Замдиректора по ВР, классные руководители
		Ноябрь	
Проект «От сердца к сердцу» Благотворительная акция «Теплый ноябрь» Помощь пожилым К «Дню народного единства» 04.11	5–11	10.11–18.11	Замдиректора по ВР Классные руководители 1–11 Совет Старшеклассников
Городская неделя психологической	5-11	21.11-26.11	Замдиректора по ВР, классные

безопасности		<u></u>	руководители
День матери в России, концерт для мам 26.11	5–11	25-26.11	Замдиректора по ВР Классные руководители 1-11
	7	екабрь	руководители т
Конкурс новогодних игрушек	5-9	01.12-15.12	Замдиректора по ВР, классные руководители
Проект «От сердца к сердцу». Зимняя благотворительная акция, посвященная Международному дню инвалидов (03.12)	5-11	03.12	Замдиректора по ВР
Рождественский бал	5,10-11	24.12	Замдиректора по ВР, классные руководители, педагог-организатор
Проект «От сердца к сердцу» «Удивительные елки» Мастер-класс для детей с особенностями развития	5–11	Декабрь	Замдиректора по ВР Педагог ИЗО
Проект «Наследники Великой Победы» Акция «Подарки для ветеранов»	5–11	Декабрь	Замдиректора по ВР Педагог ИЗО Совет Старшеклассников
Конкурс «Новогодняя открытка»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель ИЗО
Конкурс «Новогоднее украшение двери своего класса»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель ИЗО
Конкурс «Письмо Деду Морозу»	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители Преподаватель английского языка
Новогодний праздник	5-11	Декабрь	Замдиректора по ВР Классные руководители
	4	Ревраль	

Масленица	5–11	28.02	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
Патриот, посвящённый Дню защитника Отечества	5-11	22.02	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников Учителя физкультуры
		Mapm	
Проект «От сердца к сердцу» Благотворительная акция «Подари ребенку книгу»	5–11	18.03-24.03	Заведующий библиотекой Классные руководители Совет Старшеклассников
Большой концерт к Международному женскому дню	5–11	07.03	Замдиректора по ВР Классные руководители Ответственный педагог по дополнительному образованию Совет Старшеклассников
Подготовка к «Дню смеха»	5-11	Март	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
		Апрель	Старшенскаесников
Проект «Наследники Великой Победы», подготовка подарков для ветеранов	5–11	26.04	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников
Праздник «Масленица»	5-11	по графику	Замдиректора по ВР Педагог по музыке Замдиректора по дополнительному образованию Классные руководители Совет Старшеклассников
		Май	
Участие во Всероссийской акции «Бессмертный полк»	5–11	май	Замдиректора по ВР Совет

			Старшеклассников
Торжественная линейка, посвященная последнему звонку для выпускников	9,11	май	Замдиректора по ВР, педагог-организатор, классные руководители
6. ДЕТСКИЕ О	БЩЕСТ	ВЕННЫЕ ОБЪЕДИ	нения
		чение года	
Экскурсии	5–11	классных руководителей	Классные руководители
Занимательные уроки по физике, химии, биологии в формате «Старшие для младших»	5-11	По договоренности с учителями	Замдиректора по ВР Школьное научное общество
Выездные просветительские мероприятия	5-11	По договоренности с партнерами	Замдиректора по ВР Школьное научное общество Классные руководители
Оформление информационного стенда «Добровольцы и волонтеры»	10-11	Смена экспозиции один раз в четверть	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
Фото и видеоотчеты об акциях и поездках	10-11	По мере проведения	Классные руководители Школьное научное общество
Экологический проект «Батарейки, сдавайтесь!»	5–11	В течение года	Замдиректора по ВР Классные руководители Совет Старшеклассников
Экологический социальный проект «Сдай макулатуру — спаси дерево!»	5-11	Ежемесячно	Замдиректора по ВР Библиотекарь Классные руководители Совет Старшеклассников
		ентябрь	
Оформление тематической информационной стены «Наука и жизнь»	5-11	01.09	Школьное научное общество
«Зарница»	5–11	10.09-11.09	Классные руководители

			Старшеклассников Учителя
			физкультуры
Конференция проектных и исследовательских работ учащихся начальной школы	10-11	19.09	Замдиректора по УВР Классные руководители
		Ноябрь	
Оформление тематической информационной стены «Наука и жизнь» — открытие Антарктиды	5-11	20.11	Школьное научное общество
	,	Д екабрь	
Выступление «Всемирный день волонтеров»	7-11	5.12	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассников
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Наука и жизнь» — лауреаты Нобелевской премии по физике, химии, медицине	10-11	10.12	Школьное научное общество
		Январь	
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Наука и жизнь» — ученые в годы войны/в блокадном Ленинграде	5–11	27.01	Школьное научное общество
		Февраль	
Оформление тематической информационной стены «Наука и жизнь» – День российской науки		08.02	Школьное научное общество
Мастер-класс «Популярная наука» в рамках дня открытых дверей	5-11	13.0213.02	Школьное научное общество
		Mapm	
Благотворительная акция «Подари ребенку книгу»	5-11	18.03-24.03	Совет Старшеклассников

			
Оформление тематической	5–11	12.04	Школьное научное
информационной			общество
интерактивной стены			
«Наука и жизнь» – День			
космонавтики			
Праздник науки	5-11	12.04	Школьное научное
			общество
«Концерт, посвященный	5-11		Замдиректора по ВР
Дню Победы»		28.04	Классные
			руководители
			Совет
			Старшеклассников
		Май	
Оформление тематической	5-11	11.05	Школьное научное
информационной			общество
интерактивной стены			
«Наука и жизнь» -			
кандидаты на звания			
«Знаток» премии			
«Признание» по физике,			
химии, биологии			
7.ЭКСКУР	сии, эк	СПЕДИЦИИ, ПО	ходы
	B me	чение года	
Походы в театры, на	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР
выставки			Классные
			руководители
Экскурсии по предметам	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР
			Школьное научное
			сообщество
			Классные
			руководители
Экскурсии по	5-11	В течение года	Замдиректора по ВР
патриотической тематике,			Классные
профориентации,			руководители
экспедиции			Психолог
8. ОРГАНИЗАЦИЯ	ПРЕДМЕ	тно-эстетиче	СКОЙ СРЕДЫ
		ение года	
Цикл дел «Персональная	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР
выставка»			Учитель ИЗО
			Классные руководит
			ели
Музеи, театры и выставки	5-11	Сентябрь-май,	Замдиректора по ВР
		экскурсии	Классные руководит
			ели
Государственные символы	5-11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР

России			Классные руководит
Правила дорожного движения	5–11	Сентябрь-май	ели Замдиректора по ВР Замдиректора по ТБ Сотрудники ГИБДД Классные руководит ели
Поздравляем (достижения учеников, учителей, дни рождения)!	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Совет Старшеклассн иков
Новости школы	5–11	Сентябрьмай	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассн иков
Информационный стенд «Тестирование ГТО»	5-11	Сентябрь-май	Преподаватели физк ультуры
Разработка критериев церемонии награждения «Признание»	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассн иков
Дополнительное образование	5–11	Сентябрь-май	Педагог по дополнительному образованию
Курсы внеурочной деятельности	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР
Тумба для афиш театральных постановок и мероприятий	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по АХЧ
Инсталляция «Экологические акции школы»	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Совет Старшеклассн иков Школьное научное сообщество
Афиши к мероприятиям школы/класса	5–11	Сентябрь-май	Замдиректора по ВР Школьное научное с ообщество Старшеклассн иков
	(Сентябрь	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5–11	День учителя – до 18.09	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Совет Старшеклассн иков

	0	ктябрь	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5–10	– до 26.10	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
	I	<i>Ноябрь</i>	
Конкурс «Символы школы»	5–10	Ноябрь	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5–11	20.11 – (открытие Антарктиды)	Преподаватель по фи зики Школьное научное о бщество
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5–11	Новый год – до 01.12	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
	Д	екабрь	
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5-11	10.12 – лауреаты Нобелевской премии по физике, химии, биологии	Школьное научное о бщество
	,	Январь	
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Физика и жизнь»	5–11	27.01 – «Ученые в годы войны»	Школьное научное о бщество
	4	Ревраль	
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5-11	Масленица — до 05.02 Международный женский день — до 12.02 Неделя детской книги — до 01.03	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Физика и жизнь»	5–11	08.02 – День российской науки	Школьное научное о бщество
	1	Апрель	
Оформление тематической информационной стены «Физика и жизнь»	5-11	12.04 – День космонавтики	Школьное научное о бщество

Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5–11	День Победы — до 07.04 Последний звонок — до 26.04 Церемония «Признание» — до 30.04	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
		Май	
Оформление тематической информационной интерактивной стены «Физика и жизнь»	5–11	11.05 – лауреаты премии «Признание» по физике, химии, медицине	Школьное научное о бщество
Конкурс «Лучший проект оформления школьного праздника»	5-11	День знаний — до 25.05	Замдиректора по ВР Классные руководит ели Учитель ИЗО
	САМОУ	ПРАВЛЕНИЕ	
	Rmo	чение года	
		T -	ł
Школьная служба примирения	5–11	Один раз в месяц	Психолог
«Добровольцы и волонтеры»	5-11	Один раз в месяц	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Совет старшеклассников»	5–11	Один раз в месяц	Замдиректора по ВР
Оформление информационного стенда «Школьное самоуправление»	8-11	По мере необходимости	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
Индивидуальные социальные проекты	5-11	В течении года	Классные руководители
Участие в планировании, организации, анализе школьных ключевых дел и иных мероприятий	8-11	В соответствии с планом мероприятий	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
Организация помощи учащимся начальной школы в выполнении домашних заданий	5-11	По мере необходимости	Замдиректора по УВР Совет
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,			старшеклассников
	Ce	нтябрь	

Эколого-благотворительный проект «Добрые крышечки»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Экологический проект «Батарейки, сдавайтесь!»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Экологический проект «Сдай макулатуру – спаси дерево!»	5-11	Сентябрь, январь, май	Классные руководители Совет старшеклассников
Выборы в органы классного детско-взрослого самоуправления	5-11	2.09-17.09	Классные руководители Совет старшеклассников
«День учителя» (05.10)	5-11	14.09-17.09	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
	(Эктябрь	
День самоуправления (в рамках Дня учителя)	9-11	05.10	Классные руководители 11-х кл. Замдиректора по ВР Совет
			старшеклассников
		Ноябрь	
«Проект "Наследники Великой Победы"» (поздравление «Зимняя акция»		23.11–27.11	Замдиректора по ВН Совет старшеклассников
«Новый год»	5-11	23.11–27.11	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Январь	
«День защитника Отечества»	5-11	28.01-01.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
		Февраль	
«Международный женский день»		04.02-08.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Неделя детской книги»	5-11	24.02–26.02	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников

		Март	_ ==
«День смеха»	5-11	15.03-19.03	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
«Проект "Наследники Великой Победы"» (благоустройство памятника, поздравление ветеранов, подарки ветеранам)	5-11	22.03-26.03	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
	1	Апрель	
День местного самоуправления Выборы председателя Совета дела на 2022/23 учебный год	5-11	21.04	Замдиректора по ВР Совет старшеклассников
	ПРОФО	РИЕНТАЦИЯ	L
		чение года	
Циклы профориентационных часов общения «Профессиональное	5-10	Один раз в месяц на параллель по отдельному плану	Замдиректора по ВР Психолог Классные руководители
самоопределение» Индивидуальные консультации для учащихся и родителей с психологом	8-11	По индивидуальной договоренности	Психолог
Внеурочная деятельность	5-11	По расписанию	Классные руководители Психолог
	0	ктябрь	
Онлайн-тестирование	8-11	По графику	Пеихолог
	1	Т екабрь	
Круглый стол для родителей «Как помочь ребенку в выборе профессии»		По индивидуальному плану	Психолог
Беседа из цикла «Жизнь замечательных людей» «Как стать гениальным кинорежиссером» ко Дню 165-летия со дня рождения И.И. Александрова	5-11		Классные руководители
Игра «Пять шагов» Игра «Персонажи и профессии»	10-11	По индивидуальному плану	Психолог

Игра «Кто есть кто?»			
	8	нварь	
Лекторий для родителей «Что такое "навыки XXI века". Часть 1»	5-11	По индивидуальному плану	Психолог
	Φ	евраль	
Лекторий для родителей «Что такое "навыки XXI века". Часть 2»	5-11	По индивидуальному плану	Психолог
	I	Mapm	
Клуб интересных встреч «Профессии родителей»	10-11	По индивидуальному плану	Психолог Замдиректора по ВР
Клуб интересных встреч «Встреча с представителями вузов»	8-11	По индивидуальному плану	Замдиректора по ВР
	A	Іпрель	
Карьерная неделя, «Встреча с представителями вузов»	8-11	По индивидуальному плану	Психолог Замдиректора по ВР
		Май	
Квест, игра «Лидеры будущих изменений»	10	По индивидуальному плану	Психолог